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Н ЕФ ТЬ
ПОЙДЕТ В ОКТЯБРЕ
ВЕРТОЛЕТ летит над трасеой нефтепровода. Скупое осен

нее солнце освещает тайгу в ярком осеннем убранстве. 
На северном крыле нефтепровода Александровское —  Ан

жеро-Судженск идут последние работы по подготовке к за
полнению нефтью участка от нулевого до 285-го километра.

Объем работ еще достаточно большой. На нескольких уча
стках идет засыпка нитки трубопровода, устанавливаются за
движки. На участке от 94-го до 116-го километра идет испыта
ние нефтепровода. Серьезное положение, сложилось на реке 
Ильяк. Здесь пойменную часть нужно уложить заново. Горя
чие дни! Скоро участок длиной в 285 километров 
будет заполнен нефтью, и всю серьезность этой зада
чи понимает каждый строитель трассы. Дожди размыли доро
ги и без того труднопроходимые. Подтянута дополнительно 
мощная техника, бульдозеры, тракторы, вездеходы. Еще и 
еще раз проверяется пусковое плечо трассы.

Заполнение нефтепровода будет вестись через Александ
ровскую нефтеперекачивающую станцию. Здесь все готово к 
пуску. В один из октябрьских дней заработают мощные насо
сы, откроются задвижки, и поток нефти устремится по трас
се. А сейчас все подчинено этой задаче.

НА СНИМКАХ: на северном крыле нефтепровода идет за
сыпка последних километров: водитель мощного вездехода 
Александр Донченко.

Текст и фото В. Казанцева.

Обзор п о л е в ы х  работ
ЗЯБЬ

Сейчас основное внима
ние земледельцы области 
сосредоточили на комплек
се осенне-полевых работ по 
закладке фундамента буду
щего урожая. Основная 
часть механизаторов заня
та на вспашке зяби, скир
довании соломы и доведе
нии семян до посевных 
кондиций.

На 6 октября в совхозах 
и колхозах области вспаха
но зяби 235 тысяч гектаров, 
или 68 процентов к плану. 
Нынче напахано зяби боль
ше, чем на эту дату прош
лого года.

Но многие хозяйства ве
дут эту работу ниже своих 
возможностей. Наличие тех
ники позволяет ежедневно 
поднимать 10— 12 тысяч 
гектаров. Фактически же 
пашется 6—7 тысяч гекта
ров. Уборочные работы в 
основном завершены. Име
ется возможность поставить 1 
на вспашку зяби большее 
количество тракторов. Одна
ко в последние дни темпы 
пахоты стали снижаться. 
Если 1 октября в совхо
зах и колхозах было подня
то 7.133 гектара зяби, то 
2 и 3 октября ежеднев
но пахали по 6.673 гекта
ра, или на 460 гектаров

меньше. 30 сентября на 
вспашке зяби было занято 
более 1.000 тракторов, а 1 
и 3 октября — 976. В ряде 
районов очень низка выра
ботка, на трактор. Так, в 
Молчановском районе днев
ная выработка составляет 
менее 6, гектаров. В районе 
поднято зяби немногим бо
лее 50 процентов. А в Па- 
рабельском районе за 3 ок
тября дневная выработка 
составила только 1,7 гекта
ра.

Совершенно необъяснима 
резкая разница в использо
вании тракторов на пахоте. 
В том же Молчановском 
районе 1 октября на вспаш
ке зяби было занято 35 
тракторов, а 3 октября 
только 25. В Зырянском 
районе 1 октября пахали 
109 тракторов, а 3 октября 
— 94.

Руководители хозяйств 
обязаны принять меры к 
тому, чтобы максимум па
хотных тракторов был за
нят на подъеме зяби. Каж
дое хозяйство имеет воз
можность использовать гу
сеничные тракторы в две 
смены. Пахотный агре
гат может давать днев
ной прирост не менее 10 
гектаров. Только при этих 
условиях до 10—15 октября 
будет заготовлена зябь под 
весь яровой клин.

СЕМЕНА

Хозяйства области засы
пали 95 процентов потреб
ного количества семян яро
вых, зерновых и зернобо
бовых культур. Полностью 
засыпали семенные фонды 
совхозы Кожевниковского, 
Шегарского, Первомайско
го и Чаинского районов. В 
ближайшие 2 —3 дня подав
ляющее число хозяйств за
кончит засыпку семян. В, 
каждом совхозе и колхозе 
необходимо организовать 
работу • сушильно-очисти
тельных пунктов в две-три 
смены, и в течение, октября 

‘ все семена довести по чи
стоте и влажности до посев
ных кондиций.

В ряде хозяйств Чаинско
го, Колпашевского, Пара- 
бельского и некоторых дру
гих районов не смогут в 
полной потребности загото
вить высококачественные 
семена овса. В южных же 
районах имеется значитель
ное количество овса с хоро
шей всхожестью, засы
панного в фуражные 
фонды. Руководителям и 
специалистам хозяйств сле
дует закупить недостающее 
количество семян, организо
вать межхозяйственный об
мен.

Важно, чтобы семенные

инспекции своевременно 
проверили зерно на посев
ные качества.

Закончена уборка карто
феля. Однако план заклад
ки семян выполнен только 
на 82 процента. Совхозы 
Колпашевского района не 

засыпали ни одной тонны 
картофеля. Надо в ближай
шие 2— 3 дня завершить за
кладку клубней на семена.

СОЛОМА

В этом году поставлена 
цель заскирдовать не ме
нее 200 тысяЧ тонн соломы. 
Пока же в скирдах немно
гим более 80 тысяч тонн 
Более организованно ведет
ся эта работа в хозяйствах 
Первомайского, Кожевнй- 
ковского, Зырянского рай
онов. Колхозы Первомай
ского района заскирдовали 
более 12 тысяч тонн соло
мы, шли по 7—8 центнеров 
с каждого гектара убороч
ной площади. Инициатор 
соревнования по скирдова
нию соломы колхоз «1 Мая» 
Первомайского района за
кончил уборку соломы на 
всей площади (около 5 ты
сяч гектаров).

Плохо ведут эту работу 
совхозы Молчановского рай
она, где заскирдовано все
го лишь 500 тонн. Отстают 
также хозяйства Шегарско
го района.

1 нформация
ЗАВОД АРБОЛИТОВЫХ ПЛИТ

В Асиновском леспромхозе, в поселке Каракозове, на
чалось строительство первого в области завода арболито- 
вых плит. Арболит — смесь цемента с древесной крош
кой, полученной из отходов, которые ранее считались 
непригодными. Этот материал, получивший широкое при
менение в строительстве, легок и отлично сохраняет теп
ло. Производительность нового завода рассчитана на 10 
тысяч кубических метров нового строительного материала 
в год.

Н. ПИНЧУК.

С КОНГРЕССА АСТРОНАВТОВ
На днях из столицы Бельгии Брюсселя вернулся дирек

тор Института оптики атмосферы Сибирского отделения 
Академии наук СССР, член-корреспондент АН СССР

В. Е. Зуев. Он принимал участие в работе 22-го Между
народного конгресса астронавтики. Томский ученый- вы
ступил на этом конгрессе с докладом о численном экспери
менте по лазерному зондированию атмосферы из космоса. 
В работе конгресса приняли участие советские н амери
канские космонавты.

Л. ХВАЛИИ.

НА ФАБРИКЕ -  ЯРМАРКА
Вчера на Томской обувной фабрике закончила свою 

работу ярмарка по продаже обуви, в которой принимали 
участие почти все предприятия и организации области. В 
ассортименте обувщиков шестнадцать новых моделей обу
ви: несколько образцов мужских утепленных ботинок, по
луботинок, женских летних и комнатных туфель. За два 
ярмарочных дня обувная фабрика получила заказов более 
чем на три миллиона рублей. *

А. ПРОВА.

В МОДЕРНИЗИРОВАННОМ ЦЕХЕ
На Томской мебельной фабрике идет реконструкция 

третьего цеха для обработки листового материала. Здесь

П О Ч И Н

ПОДДЕРЖ АН

Заканчиваются полевые 
работы в Нестеровском от
делении совхоза имени Ши
шкова Парабельского райо
на. Весь хлеб с полей убран, 
просушен и засыпан в скла
ды. Хорошо потрудились на 
уборке урожая комбайнер 
В. С. Новосельцев, рабочие 
сушильных агрегатов. В. А'. 
Костарев и А. Д. Типсин. 
На полях идет уборка, со
ломы. Трактористы А. К. 
Нестеров, А. Н. Костарев 
и рабочий Г. Н. Нестеров 
поддержали обращение ме
ханизаторов колхоза
«1 Ма'я» Первомайского рай
она ко всем звеньям области, 
занятым на скирдовании 

соломы, и обязались убрать 
в скирды всю солому. В 
отделении предстоит за
скирдовать солому со 180 
гектаров. Уже убрано 93 
гектара. Ежедневно звено 
А. К. Нестерова убирает 
по 15—20 тонн соломы. В 
ближайшие 4 —5 дней вся 
солома будет убрана с по
лей.

К. ДЕЕВ.

В СЧЕТ 
НОЯБРЯ

По полторы-две нормы вы
полняют на предпразднич
ной вахте в честь Великого 
Октября комплексные брига
ды из Лайского леспромхо
за, возглавляемые В. Стро
евым и В. Куваевым. Они 
обычно заготавливают по 
70— 100 кубометров в сме
ну. А были дни, когда вы
работка превышала 150 ку
бометров.

С начала года на счету 
той и другой бригад при
мерно равное количество 
древесины: более чем по 
12.200 кубометров. Эти 
коллективы работают уже в 
счет ноября - и выполнили 
свои предоктябрьские пла
ны.

Сейчас бригады трудятся 
так, чтобы к празднику вы
полнить большую часть сво
их обязательств и выдать 
максимальное количество 
сверхплановой дпевесины.

Н. ПИНЧУК.

Советская партийно-правительственная 
д е л е г а ц и я  в Д Р В

ХАНОЙ, 5 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня делегация __ Общества 
вьетнамо-советской дружбы 
нанесла визит советской 
партийно - правительствен
ной делегации, возглавляв; 
мой членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорным.

В беседе приняли участие 
К. Т. Мазуров, К. Ф. Ка
тушев и другие советские 
гости.

Член ЦК ПТВ, председа
тель Центрального правле
ния Общества вьетнамо
советской дружбы Нгуен 
Ван Кинь, обращаясь к 
посланцам братского Совет
ского Союза, в частности, 
сказал: «Мы счастливы
приветствовать советскую 
партийно - правительствен
ную делегацию во Вьетнаме 
8 обстановке, когда вьет
намский народ продолжает 
решительную борьбу против 
американских агрессоров, 
успешно ведет социалисти
ческое строительство. Мы 
твердо уверены в том, что 
визит советской партийно- 
правительственной делега
ции будет способствовать 
еще большему укреплению 
и развитию отношений 
дружбы и солидарности 
между нашими братскими 
народами в общей борьбе.

Следуя заветам уважае
мого и любимого Президента 
Хо Ши Мина, который вос
питывал и учил наш народ в 
духе нерушимой дружбы с 
Советским Союзом, мы под 
руководством Партии трудя

щихся Вьетнама будем еще 
более крепить узы дружбы • 
и сотрудничества вьетнам
ского народа х  советским на
родом».

Н. В. Подгорный сердеч
но поблагодарил делегацию 
Общества вьетнамо-совет
ской дружбы за теплые сло
ва в адрес народа, Коммуни
стической партии и прави
тельства Советского Союза. 
Глава советской партийно- 
правительственной делега
ции высоко оценил деятель
ность Общества вьетнамо
советской дружбы, которая 
направлена на ознакомление 
вьетнамского народа с жиз
нью и трудом советского на
рода, строящего коммунизм. 
Н. В. Подгорный сказал: «Я 
хотел особо поблагодарить 
вас за огромную работу, ко
торая была' проведена Обще
ством вьетнамо-советской 
дружбы в связи со 100-лё- 
тием со дня рождения 
В. И. Ленина».

Н. В. Подгорный отме
тил, что советский народ пи
тает самые глубокие чув-. 
ства уважения и любви к 
вьетнамскому народу. Прак
тически все граждане нашей 
страны участвуют в деятель
ности Общества советско- 
вПетнамской дружбы. , Со
ветские люди солидарны со 
своими вьетнамскими брать
ями, оказывают им всемер
ную поддержку в отражении 
агрессии США, в защите 
своей родины, в осуществ
лении задач социалистиче
ского строительства.

Глава советской партийно
правительственной делега
ции пожелал Обществу вьет

намо-советской дружбы ус
пехов в его важной деятель
ности, направленной на ук
репление широких друже
ственных связей между вьет
намским и советским наро
дами.

Встреча прошла в очень 
теплой, сердечной обстанов- 
Кб

ХАНОЙ, 5 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня в столице ДРВ в прези
дентском дворце были за
вершены советско-вьетнам
ские переговоры.

В переговорах приняли 
участие член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный, 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуров, секре- , 
тарь ЦК КПСС К. Ф. Кату
шев, другие партийные и 
государственные деятели, 
входящие в состав советской 
партийно - правительствен
ной делегации.

С вьетнамской стороны в 
переговорах участвовали 
Первый секретарь ЦК Пар
тии трудящихся Вьетнама 
Ле Зуан, член Политбюро 
ЦК ПТВ, Премьер-Министр 
правительства ДРВ Фам 
Ван Донг, другие руководи
тели ПТВ и ДРВ.

Переговоры проходили в 
духе братства, характерного 
для отношений между 
КПСС и ПТВ, правительст
вами СССР и ДРВ. Пере
говоры вновь подтвердили 
полное единство и взаимо
понимание сторон по всем 
обсуждавшимся вопросам.

Пребывание А. Н. Косыгина в Алжире
АЛЖИР, 5 . октября. 

(Спец. корр. ТАСС). Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин сего
дня утром возложил венок 
на могилу героев, павших за 
свободу и независимость ал
жирского народа.

На ленте венка надпись 
на русском и арабском язы
ках: «Героям алжирской 
революции от Председателя 
Совета Министров СССР».

На кладбище Эль-Алия 
был выстроен почетный ка
раул гвардейцев и солдат 
Национальной народной ар
мии. Горнисты исполнили 
гимн «Память погибших».

На церемонии возложения ‘ 
венка присутствовали сопро
вождающие-А. Н. Косыгина 
лица, а также член Револю
ционного совета, государст
венный министр Ш. Белька- 
сем, министр промышленно- . 
сти и. энергетики, Б. Абдес- 
салам и другие официаль
ные лица.

АЛЖИР, 5 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Сего
дня между Председателем 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгиным и Пред
седателем Революционного 
совета. Председателем Со
вета Министров Алжирской 
Народной Демократической 
Республики Хуари Бумедье-

ном начались переговоры, 
которые протекали в друже
ской и товарищеской атмо
сфере.

В ходе переговоров со
стоялся обмен мнениями по 
широкому кругу междуна
родных проблем, представ
ляющих взаимный интерес, 
в том числе по вопросу о 
положении на Ближнем Во
стоке.

В переговорах с советской 
стороны принимали участие 
Председатель Совета Мини
стров Литовской ■ ССР И. А. 
Манюшис, заместитель ми
нистра иностранных дел 
СССР С. П. Козырев, пер
вый заместитель министра 
внешней торговли СССР 
М. Р. Кузьмин, первый за
меститель председателя Го
сударственного комитета 
Совета Министров СССР по 
внешним экономическим 
связям И. В. Архипов, заме
ститель председателя Гос
плана СССР М. И. Мисник.

С алжирской стороны — 
члены Революционного со
вета: ответственный за аппа
рат партии ФИО А. Каид, 
министр иностранных дел 
А. Бутефлика, государствен
ный министр Ш. Белькасем, 
министр внутренних дел 
А. Медегри, министр сель
ского хозяйства и аграрной

реформы М. Тайеби, а так
же министр промышленно
сти и энергетики Б. Абдесса- 
лам, государственный ми
нистр, министр транспорта 
Р. Битат, министр инфор
мации и культуры А. Талеб, 
государственный секретарь 
по вопросам планирования 
А. Ходжа и другие офици
альные лица.

Переговоры будут про
должены.

АЛЖИР, 6 октября. 
(Спец. корр. ТАСС). Вчера, 
во второй половине дня, 
были продолжены перегово
ры между Председателем 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгиным и Предсе
дателем Революционного со
вета, Председателем Совета 
Министров Алжирской На
родной Демократической 
Республики Хуари Бумедье- 
ном, которые протекают в 
обстановке широкого взаи
мопонимания, отражающей 
дружественный характер от
ношений между двумя стра
нами — Советским Союзом 
и АНДР.

Наряду с обсуждением 
международных проблем, 
состоялся обмен мнениями 
по вопросам дальнейшего 
развития всестороннего сот
рудничества между СССР и 
АНДР.

С  Д Р У Ж Е С К И М  ВИ ЗИ ТОМ
БЕРЛИН, 5 октября. 

(ТАСС). По приглашению 
Народной палаты Герман
ской Демократической Рес
публики сегодня сюда с 
официальным дружеским 
визитом прибыла делегация 
Верховного Совета СССР, 
возглавляемая членом Пре

зидиума Верховного Совета 
СССР, членом Политбюро 
ЦК КПСС, первым секрета
рем ЦК Компартии Украины 
П. Е. Шелестом.

На берлинском аэродроме 
Шенефельд делегацию сер
дечно приветствовали члены

Политбюро ЦК СЕПГ, Пред
седатель Народной палаты 
Г. Геттинг и члены Прези
диума Народной палаты.

Советских гостей тепло 
встретили представители 
берлинской общественности, 
собравшиеся на аэродроме.

llplillUci
МШШжШШш

Мощный трайлер, способ
ный перевозить крупногаба
ритные грузы весом до 300 
тонн, изготовлен в Челябин
ске на Урале. Он будет ра
ботать на строительстве Ну- 
рекской ГЭС, сооружаемой 
в Таджикской ССР (юг 
страны).

Необычный прицеп после 
успешных равнинных испы
таний на строительстве ка
нала Иртыш— Караганда в 
Казахстане сейчас проходит 
проверку в горных условиях 
Таджикистана.

Трайлер транспортируют 
два последовательно соеди
ненных тягача «МАЗ-543» 
мощностью 275 лошадиных 
сил каждый.

НА СНИМКЕ: автопоезд 
тяжелых машин ,с трайле
ром-гигантом на трассе 
Орджоникидзеабад — Ну- 
рек.

Фото Р. Нетелева.

предполагается производить раскрой древесноволокни
стых и древесностружечных плит. В цехе будут установ
лены форматно-обрезные станки, присланные из Волго
града. Проектная мощность модернизированного цеха — 
пять тысяч квадратных метров древесностружечных 
плит, 1.000 квадратных метров фанеры и около 200 ты
сяч квадратных метров древесноволокнистых плит. ,

ЮННАТСКИЙ УРОЖАЙ
На днях ребята нз Подгорненской школы-интерната за

вершили уборку урожая. Юннатские закрома полны са
мых разнообразных запасов. Помидоры, огурцы, репа, ка
пуста, морковь и многие другие овощи выращены в этом 

. году на грядках пришкольного участка. Чаннские натура
листы все это выращивают не только для того, чтобы обе
спечить-себя овощами на долгую зиму, по и занимаются 
исследованиями. Им удалось выявить, что мнкроудобре- 
ння повышают урожайность помидоров и моркови не ме
нее чем на 20— 25 процентов. Ребята определили так
же, что самыми урожайными сортами капусты в их ме
стах являются «лебяжинский», «сибирячка», «плотноко

чанная» и «каширская», вес кочанов которой достигает 
более 10 килограммов.

А. ДМИТРИЕВ.

ПОЛУПРОВОДНИКИ И МАГНИТНОЕ 
ПОЛЕ

По инициативе научного совета по физике полупровод
ников АН УССР, института полупроводников Академии 
наук Украины, Львовского и Черновицкого университетов 
в Черновицах состоялся недавно первый в нашей стране 
научный симпозиум по магнитным свойствам полупро
водников. Среди ученых Москвы, Киева, Ленинграда, Ба
ку, Вильнюса, Горького, Донецка, Свердловска н других 
научных центров страны в работе симпозиума приняли 
участие и томские физики — В. А. Чалдышев, Ф. М. Бен
сон и В. А. Абрамец. В числе ста научных сообщений, 
сделанных в Черновицах, были три их доклада, посвящен
ные исследованию структуры зонного спектра алмазопо
добных полупроводников, влияние магнитного поля на 
проводимость тонких диэлектрических пленок и щелочно
силикатных стекол.

В. АЛЕКСЕЕВ.

I
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ЕДИНАЯ ЦЕПЬ

В понедельник прошло занятие слушателей школы 
основ марксизма-ленинизма четвертого года обуче
ния завода режущих инструментов, которой руководит 
один из лучших пропагандистов Кировского района Вла
димир Артемьевич Лавров.

Слушатели школы — рабочие и мастера производст
венных цехов и инженерно-технические работники отде
лов завода. В этом году Они начинают занятия с глубоко
го изучения материалов XXIV съезда КПСС.

НА СНИМКЕ: пропагандист В. А. Лавров проводит 
занятие. Фото В. Казанцева.

ЛУЧШИЕ ЛЕКТОРЫ 
ПРИШЛИ К РАБОЧИМ

XXIV съезд КПСС глубо
ко обосновал | возросшее зна
чение идейно-воспитатель
ной работы в) условиях на
шего общества. необходи
мость превращения нравст
венных факторов в дейст
венные ускорители общест
венного развития, темпов 
научно-технического, эконо
мического и социального 
прогресса.

Главным во всей воспита
тельной работе партии яв
ляется формирование марк
систско-ленинского миро
воззрения трудящихся. Осо
бую. заботу партия всегда 
проявляла и проявляет о по
литическом Образовании 
коммунистов, всех партий
ных, советских и хозяйст
венных кадров.

Партийная организация и 
хозяйственные руководи
тели . треста «Томскгаз- 
сТрой» проводят работу по 
политическому воспитанию 
трудящихся, тесно связывая 
ее с хозяйственными задача
ми коллектива.

В прошлом учебном году 
в нашем тресте в системе 
партийного просвещения 
училось около 200 человек 
— 120 коммунистов, 30 
членов ВЛКСМ, 45 беспар
тийных. Во всех семинарах 
и Школах успешно изучили 
программу и провели итого
вые занятия. В школах ком
мунистического труда обу
чалось около 400 рабочих.

В новом учебном году си
стема партийного образо
вания стала более Массовой. 
Мы сосредоточили внимание 
слушателей на изучении 
важнейших проблем теории 
и практики коммунистиче
ского строительства, разра
ботанных XXIV съездом 
КПСС. Начались занятия в 
двух начальных школах 
основ экономических зна
ний, трех школах основ 
Марксизма-ленинизма, в 
двух теоретических семина
рах по проблеме «Научно- 
техническая революция и ее 
социально - экономические 
проблемы».

_ .. . .

Дороги
Завод математических 

машин. В этот день каждый, 
кто приходил в корпуса 
предприятия, Мог почувст
вовать, что здесь готовились 
к началу учебного года как 
к важному событию в обще
ственной жизни коллектива. 
В комнатах, где вечером 
должны были собраться слу
шатели, выставлены на
глядные и учебные пособия, 
на дверях — объявления о 
Том, в какие часы и Какая 
школа в этой аудитории за
нимается.

Занятиям предшествовали 
партийные и комсомольские 
собрания, на которых все
сторонне обсуждали задачи 
по подготовке к новому 
учебному году в сети поли- 
тического просвещения
коммунистов и комсомоль
цев. Большинство Пропаган
дистов побывало на район
ных семинарах, получило

Большое значение в этом 
году мы уделяем экономи
ческому образованию работ
ников. Строительство ком
мунистической экономики, 
подчеркивал В. Й. Ленин, 
дело не только хозяйствен
ных руководителей, органи
заторов и командиров про
изводства.' Живое творчест
во масс — вот основной 
фактор нового общества, 
учил партию Ленин, Руко
водствуясь этим ленинским 
указанием, наша партийная 
организация совместно с 
профсоюзными органами н 
хозяйственными руководи
телями создала широкую 
сеть школ коммунистиче
ского труда.

В восьми таких школах 
практически будут обу
чаться все рабочие.

В этом году на заочные 
отделения вузов поступило 
68 молодых строителей. От
крыт учебный комбинат, ко
торый должен помочь при
обрести строительные специ
альности 500 человекам.

Организация всех звеньев 
политической; экономиче
ской и профессиональной 
учебы — дело сложное, 
кропотливое. По нашему 
глубокому убеждению, ны
не нельзя добиться успеха 
на этом поприще, если Пар
тийные комитеты не привле
кут к этой работе широкий 
круг хозяйственных руко
водителей. Именно они, на
ряду с активной пропаганди
стской работой, призваны 
создать все условия, чтобы 
кадры всех звеньев настой
чиво готовили себя к выпол
нению задач Коммунистиче
ского строительства. У нас 
сложилась практика, когда 
руководителя служб, управ
лений,. прорабы, Мастера не
сут персональную ответст
венность за явку слушате
лей, подготовку помещений 
для занятий, подбор нагляд
ных и учебных пособий. Н6 
только в партийном бюро, 
но и на производственных 
совещаниях руководители 
отчитываются за состояние

необходимые методические 
инструкции.

Й воТ наступил день заня
тий. Каково общее впечат
ление?

В прошлом году парт
ком завода (секретарь 
В. Е. Ворошилов) не раз 
критиковали за серьезные 
недостатки в организации 
учебного процесса. Многие 
из этих недостатков удалось 
устранить, о чем уже гово
рилось выше. Но не обош
лось без новых досадных 
ошибок. Так, пропагандист 
0 „А . Вяткин, в прошлом не 
раз отмечавшийся За плодо
творную идеологическую ра
боту, вдруг заявил, что он 
не готов К проведению пер
вых занятий. Мотивировал 
он это занятостью, срочной 
работой на службе. Для то
го, чтобы не сорвать заня
тия в этой школе, приш
лось слушателям идти в 
аудиторию к другому пропа-

политической работы в сво
ем коллективе.

Эти усилия не пропадают 
даром. Мы, хозяйственники, 
хорошо чувствуем, как это 
благотворно сказывается на 
всех сторонах жизни стро
ек. Бригады, управления, 
где хорошо поставлена рабо
та по политическому воспи
танию Масс, как правило, 
являются инициаторами со
циалистического ‘ соревнова
ния, у них высокие произ
водственные показатели, хо
рошая трудовая дисциплина.

Бригада каменщиков, ко
торой руководит коммунист 
Н. М. Баланда, — лучшая 
в тресте. В ней 16 Человек. 
Все имеют по 2 —3 специ
альности, каждый учнТся 
или в сети ' политического 
просвещения, или заочно. 
Постоянные спутники брига
ды — газета, книга, техни
ческий журнал, В течение 
нескольких лет здесь не зна
ют прогулов, нарушений 
дисциплины. Сейчас этот 
коллектив борется за вы
полнение пятилетнего плана 
за 3 с половиной года. 
Бригада работает на хозяй
ственном расчете. Уровень 
технических знаний строи
телей позволяет им без ма
стера, прораба работать 
только с высоким качест
вом, Таких коллективов у 
нас много. Это бригады, 
возглавляемые коммуниста
ми И. С. Кузьминым, П. И. 
Горловым, К. Н. Вйнгерт и 
другими.

Все это — убедительные 
примеры того, что пропа
ганда марксизма-ленинизма, 
экономической теории, спо
собствуя подъему коммуни
стической сознательности 
тружеников общества, рас
ширению их общего и поли
тического кругозора, Являет
ся действенным средством 
успешного решения задач 
коммунистического строи
тельства.

Г. МУРАВЬЕВ,
делегат XXIV съезда
КПСС, управляющий
трестом «Томскгаз- 

етрой».

гайдясту, где . изучалась ана
логичная тема.

Партком не оказал доста
точной помощи комитету 
комсомола, чтобы в первый 
день занятий организованно 
провести Ленинский урок во 
всех молодежных кружках. 
Я быЛа на Ленинском уро
ке комсомольцев СКВ заво
да. Пропагандист В. М. Ще
голев очень хорошо подгото
вился к занятиям, его всту
пительное слово на тему 
«Мы Нятилетке, пятилетка 
— Нам» было ярким и впе
чатляющим. А из слуша
телей выступила ТОЛЬ
КО одна комсомолка Люд
мила Андроненко, тол
ково рассказавшая о пер
спективах конструкторско
го бюро предприятия в но
вом пятилетии. Остальные 
товарищи, выступления ко
торых предполагались,, или 
отказались принять участие

ДОБРОЕ
НАЧАЛО

АСИНО. (По телефону).
Прошли первые занятия в 
сети партийного и комсо
мольского просвещения на 
крупнейшем в районе Про
мышленном предприятии — 
деревообрабатывающем ком
бинате. Здесь, как и повсе
местно, слушатели присту
пили к углубленному изуче
нию материалов XXIV съез
да КПСС.

Третий год пропаганди
стом школы основ марксиз- 
ма-ленинизМа в цехе лесо
пиления работает старший 
инженер отдела нормирова
ния труда и заработной Пла
ты П. П. Кондратенко.,’ Ее 
отличают высокое чувство 
ответственности, творческий 
подход к выполнению пар
тийного поручения. Слуша
тели были удовлетворены 
первым занятием по теме: 
«XXIV съезд КПСС о меж
дународном положении
СССР и внешнеполитиче
ская деятельность КПСС».

Хочется сказать и доброе 
слово о молодом пропаганди
сте, впервые ведущем заня
тия в школе основ Марксиз
ма-ленинизма, где учатся 
работники цеха домострое
ния. Инженер-экономист 
Р. В. Черноталова провела 
занятия уверенно, продемон
стрировав хорошие знания 
темы. Отрадно, что с первых 
дней Пропагандист следует 
Методическим советам, Кото
рые она получила в кабине
те политического просвеще
ния и на зональном семина
ре. По ее предложению, все 
слушатели составили лич
ные планы изучения произ
ведений В. И. Ленина и до
кументов съезда. Она очень 
толково разъяснила товари
щам задание к следующему 
занятию на теМу «XXIV 
съезд НПСС о задачах де
вятой пятилетки, и особен
ностях экономического раз
вития на современном эта
пе».

Г. НИКОЛАЕВ,
заведующий кабинетом
политпросвещения Аси-
новскогО райкома КПСС.

в обсуждении темы, так как 
нб подготовились, или вооб
ще Не явились. Когда потом 
мы пытались разобраться в 
причинах такой неоргани
зованности, то вьщснилось, 
что они не случайны. В этот 
день никто из руководите
лей отделов, лабораторий 
СКВ не пришел в Молодеж
ную аудиторию, никто из 
партгрупоргов накануне Ле
нинского урока не встре
чался с комсомольцами.

В цехах завода Ленин
ский урок прошел более 
организованно, И это тоже 
закономерно; секретари це
ховых партийных организа
ций приняли самое непо
средственное участие в его 
подготовке, оказали боль
шую помощь комитетам 
комсомола.

А. ПАНОВА, 
Консультант областно. 
го Дома политического 

просвещений.

КОЛПАШЕВО. (По теле
фону). В большинстве пар
тийных организаций города 
первые занятия прошли ор
ганизованно, при высокой 
активности слушателей. 
Почти во всех школах и се
минарах на занятиях побы
вали члены методического 
совета, представители гор
кома КПСС.

К занятиям в сети пар
тийного и КоМсоМОлЬского 
просвещения, как и в Преж* 
ние годы, мы намерены ши
роко привлекать наиболее 
подготовленных товарищей 
из лекторской группы го- 
)Я>дског6 комитета партии. 
Вот один из примеров. В 
школе основ марксизма-ле
нинизма, где слушатели изу
чают политэкономию социа
лизма, в первый день ново
го учебного года Перед ра
ботниками горремстройуп- 
равления № 2 с лекцией на 
тему «XXIV съезд КПСС о 
международном Положении

СССР й внешнеполитиче
ская деятельность КПСС» 
выступил один йз самых 
подготовленных наших лек* 
торов-Международников, ди
ректор школы № 3 Я. П. 
Аникеев, я был на этом за-: 
нятйИ И видел, с каким Ин
тересом слушатели конспек
тировали лекцию тов. Ани
кеева. Кстати, в тот день 
'Многие работники управле
ния, которые Не являются 
слушателями школы, тоже 
пришли на эту лекцию.

В школе основ марксиз
ма-ленинизма комбината бы
тового обслуживания первое 
занятие по этой Же теме со
держательно и ярко провела 

.преподаватель Колпашевско- 
го педагогического училища 
К. Н. Каратаева.

С. КОЛОКОЛЬЦОВ, 
заведующий кабине
том политического про
свещения Колпашев. 
ского горкома КПСС.

КОГДА
ПРОПАГАНДИСТ 
В.., ОТПУСКЕ

По поручению Томского 1 
горкома КПСС 4 октября я 
присутствовал на первом за
нятии в школе основ марк
сизма-ленинизма партийной 
организации строительного 
управления № 3 треста 
«Томскпромстрой» (секре
тарь партийного бюро М. П. 
Алтухов). К сожалению, за
нятие было плохим. Дело в 
том, что незадолго до этого 
дня- пропагандиста А. Ф. 
Поликарпова отправили в 
отпуск, не заботясь о том, 
что наступает новый учеб
ный год в сети партийного 
просвещения. На роль «вре
менного» пропагандиста был 
приглашен начальник ПТО 
управления В. П. Коротков. 
На ’ семинарах, которые 
проводил Кировский райком 
КПСС, Тов. Коротков не 
присутствовал, никаких Ме
тодических указаний не 
получал. Да и к заня
тиям подготовился кое- 
как. Его беседа по первой 
теме «XXIV съезд КПСС о 
международном положении 
СССР и внешнеполитиче
ская деятельность КПСС» 
была Поверхностной, беспла
новой. Все занятие продол
жалось не более получаса. 
Задание к следующему за
нятию ОН не дал.

В таких условиях, конеч
но, не удалось вызвать ин
терес слушателей к одной 
из важнейших тем. Они не 
конспектировали лекцию, не 
пользовались никакими по
собиями, которых, кстати, в 
аудитории вообще не было.

Был здесь и представи
тель парткома, главный ин
женер треста А. Я. Зайцев. 
Хочется Надеяться, Что он 
принципиально поставит в | 
парткоме вопрос о том, что 
случилось в первый день 
нового учебного года в парт
организации СУ-3.

И. ХОЛОДОВ,
инспектор Томского го
родского комитета на

родного контроля,

ДЛЯ ИЗУЧАЮЩИХ МАРКСИЗМ-ЛЕНИНИЗМ
Два важных пособия вышло в Издательстве политической 

ли тера туры  к новому учебному году в системе партийного 
образования.

ОДно из НИх —  ДЛЯ изучающих биографию В, И. Ленина. В 
этом издании представлен обширный документальный мате
риал о жизни и деятельности Владимира Ильича. В нем опуб
ликованы фотографии, факсимильные копни с ленинских ру
кописей и подписанных им Документов, репродукцй-й лучших 
произведений изобразительного искусства, посвященных 
Ильичу, документы партии.

Другое издание — ■ альбом н агля дны х Пособий «Парти й ное 
строительство»* Здесь Помещены Таблицы и диаграммы* по
казывающие численный состав КПСС по годам с момента вы
хода партий из подполья (март 1917 года) по настоящее 
время, данные о социальном составе членов и кандидатов в 
члены КПСС. ПроПаГаНдйсТы и слуш а те ли  н ай дут в альбоме 
схемы, показывающие Организационное строение КПСС* 
с т р у к т у р у  партийны х органбв и первичных партий ны х орга
низаций, даты и место проведения всех съездов партии, чис
ло присутствовавших на них делегатов* некоторые Данный о 
системе Партийного просвещения и другие сведения.

Всего в альбоме 30 листов-плакатов. Они предназначены в 
качестве пособий для занятий в системе Партийной учебы, 
МОгут быть также использованы ДЛЯ организации стендов и 
выставок § партийных кабинетах, домах политического про
свещения, библиотеках,

(Корр. Т А С С ) .

$ * м \ . » •

£ аудиторию молодых

Трудовая биография А. П. Костылева связана с Лесной 
промышленностью уже более 23 лет. За ЭТо время он 
освоил почти все профессии на лесозаготовках. Знание 
особенностей каждой Специальности ’ Пригодилось Алек
сандру Петровичу, когда коллектив нижнего склада Бе
лоярского леспромхоза включился в поход аа бережли
вость и экономию. Активный член группы народного кон
троля, коммунист, -тракторист нижнего склада А. П, Ко
стылев, встав на трудовую вахту в честь 54-й годовщины 
Октября, трудится с большим подъемом.

..Фото Е. Лисицына.

НА ПУСКОВЫХ СТРОЙКАХ

Ц ЕН А  В Р Е М Е Н И
СЕГОДНЯ ГОРОДСКИХ 

СТРОИТЕЛЕЙ И ИХ РА
БОТУ МОЖНО УВИДЕТЬ 
ДАЛЁКО ЗА ПРЕДЕЛАМИ 
ТОМСКА. ВТОРОЙ ГОД 
ТРЕСТЫ «ТОМСКПРОМ
СТРОЙ», «ТОМСКЖЙЛ- 
СТРОИ», УПРАВЛЕНИЕ 
«ХЙМСТРОН» ВОЗВОДЯТ 
НА СЕЛЕ ЖИВОТНОВОД
ЧЕСКИЕ КОМПЛЕКСЫ.

В этом году вклад пром- 
строевцев и жилстроевцев в 
развитие животноводческой 
базы удбоиЛсй. Их силами 
строятся животноводческие 

- комплексы в Кудринке, Лав
рове, СемиЛуЖках и Поро- 
сине. Эго села Томского 
района. Химстроевцы воз
водят еще один комплекс в 
Корнилове.

Наиболее высокая ско
рость строительства достиг
нута в Поросине. Здесь хо
зяин стройплощадки — кол
лектив СУ-13 треста 
«Томскжнлстрой», возглав
ляемый Ё. И. КоберннКоМ. 
Всеми работами Па ПороейН- 
скОМ животноводческом 
комплексе руководит на
чальник участка В. П. Ми- 
сюрин. Наш корреспондент 
встретился с ним.

— Что представляет из 
себя этот комплекс?

— Два коровника на 200 
.голов каждый, телятник на 
200 голов, блок подсобных

помещений, котельная, водо. 
напорная башня со скважи
ной, силосная траншея 70 на 
18 Метрбв, адМинисТратив- 
цо-бытовое здание и еще 
несколько объектов. В 
принципе комплекс ничем 
не отличается от Калтайско- 
го, построенного в прошлом 
Году коллективом нашего 
управления.

— Но тог был построен 
за восемь месяцев, а этот 
практически за четыре.

— Я и четверо рабочих 
приехали в Поросино 25 
Мая. Поставили жилой ва
гончик и начинали с раскор
чевки пней, рыли котлованы 
под фундаменты. Потом при
бавилось еще 14 рабочих. 
Позднее приехали студенты 
из Ташкента — 80 человек. 
Вот такими силами развора
чивалась стройка. На пос
леднем этапе подключи
лись работники субподряд
ных организаций «Сйбсан- 
техмонтаж», «СибэлекТро- 
монтаж», «Спецстрой-2*, 
«Сибнефтех и м м о н т а зк*. 
«Отделстрой».

— И что сделано за про
шедшие четыре месяца?

— Из наших работ к 4 ок
тября оставались незакон
ченными теплотрасса (40 
метров) и вентиляционные 
шахты в коровниках. Таким

образом, моЖно считать, что 
построены все объекты. Б 
коровниках и телятниках за- . 
канчивается монтаж обору
дования. Здесь в первые дни 
октября шла также по
белка, Все строитель
но-монтажные работы' мы 
рассчитываем закончить 
не позднее 10 октября. Их 
объем по смете— 760 тысяч 
рублей.

Безусловно, сделать та
кой объем работ, начатых 
25 мая, Можно было лишь 
благодаря Добросовестному 
ТРУДУ рабочих. Мне хочется 
отметить Николая Яковле
вича Королева, Николая Се
меновича Кваша, Валерия 
Павловича Квачадзе и Сер
гея Алексеевича Ковалева. 
Они недавно работают в на
шем управлений и на строи
тельстве комплекса хорошо 
показали себя. Их силами 
монтировались железобетон
ные каркасы и стеновые па
нели зданий. Только похва
лы заслуживает труд авто
крановщиков из управления 
механизации Иосифа Сиби- 
на и Александра Попова. 
Они хороню знают Цену вре
мени и трудились с боль
шой отдачей.

— Что вы скажете о дея
тельности субподрядных ор
ганизаций?

— Электромонтажники 
делают наружное и внутрен
нее освещение. Претензий К 
ним* не имеется. Хуже отно
сятся к делу работники йз 
«Сибнефтехим м о н т а ж а». 
Они тянут с установкой на 
башню водонапорного бака. 
Раньше уговаривали их от
крыть фронт работ для изо- 
ляЦйонников. Монтажники 
из этого управления не при
выкли работать быстро и 
без оговорок, Хорошо нача
ли представители «Сибсан-. 
техмонтажа». Они смон
тировали два котла в котель
ной И К 10 — 15 октября за
кончат. Нередко сдержива
ет наши усилия жилстроев- 
ская организация «Спец- 
строй-2». И все же надо ска
зать, что все. субподрядные 
организации работают более 
Целеустремленно, чем, на
пример, в прошлом году на 
Калтайском комплексе. Мы 
надеемся,'что до 10— 15 ок- 

угября и они выполнят свои 
работы.

— В общем, работы про
водятся успешно?

—Да, И Наполовину этот ус
пех обусловлен хорошим обе
спечением стройки Материа
лами. Не ожидая проектнО- 
смеТНой документации, в 
Поросино были завезены 
все железобетонные изде
лия и кирпич. Во-вторых, 
мы Получили нужное коли
чество автокранов и других 
механизмов. «Зеленая ули
ца» для Материалов и меха
низмов в Поросине была ор
ганизована лично управ
ляющим трестом. М. С. Лип- 
ницким.

Инженерно - технические 
работники треста и СУ-13 
сумели также найти не
сколько оригинальных тех
нических решений, умень
шающих трудоемкость стро
ительных Процессов. Напри
мер, в Поросино над коров
никами и телятниками сде
ланы более надежные кры
ши И с МеНьшйМи Затрата
ми. С НомоЩьЮ Коллектива 
Томского завода строитель
ных материалов мы приме
нили также каменную клад
ку из двойного лицевого 
кирпича, который также со
кратил трудоемкость и по
высил качество работ. Все 
работы оплачивались ■ по 
аккордно-премиальной си
стеме, хорошо стимулиро
вавшей труд рабочих. По
стоянное внимание к строй
ке руководителей треста и 
СУ-13, стремление найти 
более рациональные методы 
организации труда — все 
это очень помогало ходу 
строительства.

Нашу беседу с В. П. Ми- 
сюриным хорошо дополняет 
короткое интервью с глав
ным строителем Томского 
района, инженером райсель- 
хозупрайлення Н. Г. Граче
вым.

— Мое мнение о Поро-
синском комплексе? Вот вез
де бы так строили! Радуешь
ся каждый раз, когда бы
ваешь в Поросине, Во всех 
совхозах района сейчас рас
тут такие комплексы. К со
жалению, некоторые из них 
растут очень медленно. И 
прОМстроевцам, и химстро- 
евцам, не говоря уже о сов
хозных строителях, нужно 
поучиться у жилстроевцев.

А ЗИМА 
КАТИТ В ГЛАЗА

Началась закладка карто
феля и овощей на зиму. Ра- 

f днвые хозяева задолго до 
' сентября подготовили хра
нилища.

Какова база для хранения 
картофеля у детских садов и 
яслей Кировского района? 
Овощехранилищ здесь мало. 
Но и те, которые есть, эк
сплуатируются из рук вон 
плохо. О mix не проявляют 
заботы сами работники дет
ских учреждений. Не кон
тролируют. в каком состоя
нии они находятся и работни
ки горэдравотдела и райОнб. 
Вот несколько примеров.

Детский комбинат
ГРЭС-П расположен на йё- 
реулке Лесном. У комбина
та есть овощехранилище. 
Но оно до сих нор не очи
щено. Сквозь решетку Тя
нутся стебли проросшего 
прошлогоднего картофеля.

Помещение детского сада 
№ 24 Кировского района тн- ! 
повое, с картофелехранили
щем. Но зимой картофель 
замерзал. Стали хранить йго « 
в подвале. Нынче опять ни 
хранилище, ни . подвал не : 
подготовлены, требуют ре- ; 
Монта.

Осенью 1970 года Гор- . 
реМстройуправление XI 11 
приступило к строительству 
нового овощехранилища для 
детского комбината М  13 
Кировского районо. Но вво
да хранилища не предвидит
ся.

— Да, — ответил нам 
начальник горремстройуй- . 
равнения А. И. Руденко, — 
недоделки еще есть. Мы их 
устраняем. А что кабается 
воды, Которая затопляет 
хранилище,, то Мы и сами не , 
знаем, откуда она поступа
ет. Пусть детский комбинат 
дополнительно готовит Про
ект и делает дренажи.

Тут уж сказать нечего, 
кроме одного: бедный дет
ский комбинат! За ЧТб тебя 
не жалуют строители?

И. БЫЧИХИН, 
наш нешТ. кдрр.

Хотя письмо 
и не опубликовано

В письме Строителей домо
монтажного управления треста 
«То М сн ж и лсТр о й » ,  которые 
возводят Крупнопанельные ДО-- 
ма на Ту гансной птицефабрике 
Томсного района, сообщалось л  
плохой работе столовой. Пред
седатель правления Томского 
райпотребсоюза Н. У т к и н  со
общил реданции о том, что 
фанты подтвердились. В сто
ловой пти цефабрики наведен 
порядок, завезены необходи
мые продовольственные това
ры. Правление р а й п о т р е б е в » -  
за взяло работу  столовой Под 
особый нонтроль.

*  *  *

Ж и тели  поселка Самуе» 
ТоМскоГб района Пожалова
лись на вахтенного начальни
ка теплохода ПТ-68 П. Жарно- 
ва, наруш ивш его расписание 
движения. В результате этбГб 
многие пассажиры с билетами 
остались на берегу. Из Том- 
сного речного порта, куда бы
ло  послано письмо д л я  рас
следования, сообщили: случай 
этот обсужден среди Команд
ного состава пассажирского 
флота .  П. Жарков строго Пре
дупреж ден. Он ли ш е н премий 
за август.

* * *
О том, что сдатчикам сиОТв 

на мясо председатель ИтатскО- . 
го райкорПа С. АКбпян не Про
давал комбикорм, рассказа/1 А 
письме в редакцию ж и тель сё
ла Александровсйое ТОМСКОГО 
района М. Наконечный.

Заместитель председателе 
облисполкома Д. А .  Фролова 
сообщила редакции, 4to фак
ты Нарушения порядка Прода
жи комбикормов сдатчикам 
мяса в Итатском рабкооПб Об
суждены на заседании Прав
ления Томского райпбтребсОЮ- 
за. За допущенные нарушений 
в продаже комбикорма Пред
седатель правления ИТаТсМОТО 
рабкоопа С. Акопян  стрОГО 
предупрежден.

20,000 малогабаритных 
портативных телевизоров 
«Минивизор» (на снимке) 
выпускает за год венгер
ский завод «Видеотон». От
личная продукция этого из
вестного предприятия поль
зуется спросом даже в та
ких высокоразвитых в про
мышленном отношении стра
нах, как Великобритания, 
ФРГ, Швеция.

(Фото. МХИ—ТАСС).

«
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П И С Ь М А  ИЗ Н А Р Ы М А

2 . К О Н Т Р А С Т Ы
На огромной территории 

Лесного промышленного хо
зяйства контрасты в Какой- 
То мере неизбежны. Где-то, 

' скажем, получше лесофонд, 
: где-то понадежнее дорога. 
Однако в конечном счете ус
пех обеспечивают Люди. Где 
покрепче кадры, там и эф
фективность Производства 
выше.

ПосМотрим, как склады
ваются трудозатраты на ты
сячу кубометров вывезен
ной древесины в двух веду
щих лесопунктах: Осйпов- 
еком и Березовском. Затра
ты на основные работы (ле
сосечные, Вывозка, нижне- 
складские) у них почти оди
наковы и в прошлом году 
составили 142— 146 чело
веко-дней. Всего же, с уче
том подготовительных, вспо
могательных и прочих ра
бот, осиповцы Затратили на 
вывозку тысячи кубометров 
леса 303 человеко-дня, а 
березовцы — 343. Оказы
вается, на Березовском ле
сопункте значительно доро
же обходится ремонт и со
держание техники. Затраты 
на это здесь составляют 100 
человеко-дней, а в Осипов- 
скоМ лесопункте— всего 63. 
Почему такая разница?

Березовцы называют од
ной из причин то, что у них 
находится центральная ма
стерская, следовательно, 
больше обслуживающий 
персонал. Но если солиднее 
ремонтная служба, должен 
быть выше коэффициент го
товности техники, ритмич
нее ее работа. По результа
там этого не видно. Осипов
цы в 1970 году дали около 
12 тысяч кубометров дре
весины сверх плана, бере
зовцы задолжали без мало
го три тысячи. И с одного

рубля основных производ
ственных фондов ОСИПОВЦЫ 
сняли Товарной продукций 
на 32 копейки больше, чем 
березовцы.

Причины ' более низкой 
эффективности производства 
можно увидать, как- гово
рится, невооруженным гла
зом.. Когда мы были в Бере
зовке, Ярослав Брода и Дру
гие шоферы возили лес на 
расстояние 20 километров* 
Дорога песчаная, Местами 
попадают выбоины, залитые 
дождевой Водой.

- — Долго ли пройти буль
дозеру, заровнять эти яМы? 
— замечает Ярослав. — 
Нет Же, будем ездить До тех 
пор, пока не добьем до осно
вания...

В прошлом году был Та
кой случай. В одном месте 
на болоте дорогу настолько 
разбили, что Колеса скрыва
лись в колее. «МАЗы» при
ходилось таскать через эту 
яму трактором. Поломались 
три лесовоза, «разулись» 
два трактора, и вся эта 
техника В шахматном по
рядке выстроилась на отрез
ке дороги в пять-десять мет
ров. Пришлось остановить 
На день весь участок, и сроч
но мостить дорогу. Так из-за 
халатности людей, отвеча
ющих за Дорогу, был причи
нен немалый ущерб произ
водству.

Перед нижним складом 
дорога идет По берегу Пай- 
дуги. Здесь она настолько 
разбита, что Я. Броде при
шлось выложить все свое 
Искусство, чтобы миновать 
опасное место. А вот шофер 
А. Артющенко забуксовал 
на подъеме и застрял. На 
выручку ему с нижнего 
склада был послан трактор- 
толКач, предназначенный

для разгрузки хлыстов. По
ка он вытаскивал из грязи 
машину, не разгружался ле
совоз Б. Харькова, полтора 
часа простояла раскряже
вочная бригада Н. Огоняна.

По Какой-то необъясни
мой традиции березовцы ни- 

» когда не делали теплые га
ражи в лесу. Конечно же, в 
зимние холода они не Мог
ли высокопроизводительно 
использовать технику. А вот 
осиповцы не мыслят работу 
без теплых гаражей и до
биваются успеха. Контраст 
прямо-таки разительный. С 
одной стороны налицо 
стремление к новому, пере
довому, с другой — кос
ность, привычка жить по 
старинке, не считаясь со 
всеми издержками. И это в 
одМом Парабельском лес
промхозе, инженерное руко
водство которого достаточно 
опытное. Наверное, у глав
ного инженера П. И. Зай
цева хватит все-таки настой- ' 
чивоСти, чтобы в этом году 
выстроить теплые гаражи на 
всех мастерских участках. 
Следует позаботиться и об 
организации двухсменной 
работы автомашин по одно
му путевому листу. Тем бо
лее, что это предусмотрено 
планом организацйонно-тех-, 
нйческих Мероприятий.

В положении о премиро
вании рабочих ПарабеЛьско- 
го леспромхоза записано, 
что за каждый Процент, уве
личения оптовой цены кубо
метра древесины раскряжев
щику начисляется два про
цента сдельного заработка. 
Напротив, за каждый про
цент снижения оптовой це
ны премия за выполнение 
плана уменьшается на один 
процент. Есть стимул? Без
условно. Но на нижних

складах это положение о 
премировании забыто и 
борьба -За выход дорогостоя
щих сортиментов сведена на 
нет,

...Нижний склад Березов
ского Лесопункта. Мы в од
ной из лучших раскряже
вочных бригад — у Николая 
Карапетовича Огоняна. Ра
ботает он в леспромхозе 
давно, опытный. В первом 
квартале его бригада довела 
выход деловой древесины 
до 86.8 Процента — на 1.1 
процента больше плана. Во 
втором квартале выход де
ловой' достиг 93,1 процента 
— на 5 процентов больше 
плана. А Вот со средме- 
отпускной ценой Получилась 
неувязка. Если в первом 
квартале она на 93 копейки 
превышала плановую, то во 
втором стала на 46 копеек 
ниже плана.

—■' Лес пошел плохой, — 
объясняет бригадир.

Только ли в этом дело? 
Мастер В. С. Зыков . не. до
вел сортиментный план До 
каждой ' раскряжевочной 
бригады.

-— Нам известно, что де
ловой мы должны напилить 
столько-то, дров — столько- 
то...

Но ведь под деловой под
разумеваются различные но 
стоимости сортименты:
шпальник, пиловочник, руд- 
долготы... Разметчик В. Мо
розов берет свою мерку .и 
отмеряет длину сортимента 
прямо от комля. Следом 
идет ответственный по спла
ву и пишет себе: «Пиловоч
ник, 4-й сорт».

—• Какой же это четвер
тый сорт! —: горячится ока- 
завшийся рядом секретарь 
парткома Н. С. Гук.

— Вы откомлюйте бревно 
и посмотрите, что получит
ся.
. Отпилили комлевый ку

сок с гнилью. Дальше ПОШ
ЛО отличное бревно.

— Крепь по одиннадцать 
с лишним рублей кубометр, 
а вЫ сдаете четвертым сор
том. Кстати, ГОСТы знаете? 
— обращается Н. С, Гук к 
разметчику.

А кто меня учИЛ? - 
вопросом на вопрос отвечает 
рабочий.

Оказывается, с разметчи
ками не Провели даже бесе
ды, не говоря уже о Курсах, 
поэтому ГОСТов никто не 
знает. Вся Их забота — пра
вильно разметить по длине, 
чтобы сплавщики не приди
рались. Что не подошло под 
соответствующий размер, 
идет в дрова или в костер. 
На ниЖнеМ складе в Бере
зовке ежедневно сжигается 
до 7—8 кубометров - Подто
варника, который можно бы 
продать По 9 рублей за кубо
метр. Но с ним же возиться 
надо: отсортировать, выло
жить в штабель для просуш
ки. Мы убедились, что рабо
чие Не заинтересованы в ра
циональной разделке древе
сины, ее производят даже 
без откомлевки. Вот и пада
ет цена кубометра, горят 
костры на Пайдуге и других 
сплавных реках.

Кстати, о сплаве. Нам 
пришлось наблюдать, как 
брНГада рабочих Леспромхо
за во главе с И. П. Лушнн- 
ковым осуществляла пов
торный сплав. По договорен
ности с Каргасокской сплав
ной конторой леспромхоз 
должен был поставить ей 
«молем» 17 тысяч Кубомет
ров древесины. Бригада 
сплавщиков закончила рабо
ту на неделю раньше срока, 
но, УВЫ, качество зачистки 
берегов и прибрежных заво
дей вызывает недоумение. 
Между Борками и Кайпасо- 
вым мы увидели берега, 
почти сплошь заваленные 
лесом. Похоже, что никакой 
зачистки здесь не было.

— А мы не ставили

Целью производить тщатель
ную зачистку, — объяснял 
мне потом старший инженер 
сплава ПарабеЛьсКОГо лес
промхоза В. В. Бахарев. -— 
По весне большой водой все 
дачнСТИТ...

Довольно странная логи
ка рассчитывать на весен
ний паводок. Он может быть 
таким, что разнесет всю 
оставленную древесину и 
потом ее вовсе не Соберешь. 
Вот вам контраст, прямо за
висящий от субъективного 
фактора: от отношения че
ловека к служебному дол
гу.

В старом разбросанном 
леспромхозе сложно управ
лять производством. Еще 
сложнее закрепить постоян
ные кадры. В первом полу
годий на работу было приня
то 227, а уволено по разным 
причинам 307 человек. 
Взять Пайдугинский лесо
пункт, который действует с 
1927 года. Сейчас отсюда, 
из Борков и Кайпасова, 
один за другим увольняются 
кадровые рабочие. Только в 
августе ушло более 20 чело
век. В заявлениях рабочие 
называют одни и те же при
чины увольнения: плохое 
бытовое обслуживание, пло
хие жилищные условия, 
плохая организация торгов
ли и общественного питания, 
неудовлетворительное меди
цинское обслуживание, пло
хая транспортная связь с 
поселками.

Пайдугинский лесопункт 
в основном выработал свои 

‘ лесосырьевые ресурсы. В 
будущем намечена его пере
базировка. Когда это прои
зойдет, решит руководство 
«Томлеспрома». Пока для 
этого ничего не делается. В 
БоркаХ нет фельдшера. Сю
да и в соседний поселок Кай- 
пасово неделями не завозят 
почту, доставленную х само
летом в Березовку. Нет 
здесь детских яслей. Сюда 
не ступает нога работников 
ПарабельсКого комбината 
бытового обслуживания. В 
магазинах не Хватает про
довольственных и промыш

ленных товаров первой не
обходимости.

Что касается бытового и 
Торгового обслуживания — 
оно во всех поселках Пара- 
бельского леспромхоза По
ставлено из рук вон плохо.

Для перевозки почты, 
оперативной доставки ра
ботников службы быта в по
селки, для транспортировки 
больных в лесопунктах Не
обходимы быстроходные Ка
тера. Так же, как вездеходы 
для зимних дорог и паромы 
для перевозки техники, го
рючего, сена И т. д. Объеди
нение «ТомЛесПро.м» и ис
полком районного Совета 
депутатов трудящихся дол- 
жны продумать меры по 
улучшению бытовых усло
вий лесорубов.

Совершенно непонятно, 
почему «Томлесурс» не за
ботится о развитии подсоб
ных хозяйств в северных 
поселках. Ведь в Березовке, 
и в Порках, и в Осипове с 
успехом можно было бы ор
ганизовать откорм свиней, 
выращивать овощи И карто
фель, как это делают на- 
рымчане в индивидуальном 
секторе. Тем более, что на 
каждом лесопункте есть за
ведующие кустами орса.

Среди рабочих, оставив
ших леспромхоз, в основ
ном выделяются две Катего
рии: уволенные по собствен
ному желанию и самовольно 
оставившие предприятие. 
Последние — это злостные 
прогульщики. Попадают они 
в леспромхоз большей ча
стью по организованному на
бору, который проводится в 
спешке и без тщательного 
отбора людей.

Но нельзя стричь всех 
под одну гребенку «вербо
ванных». Есть среди них хо-_ 
рошие ребята, готовые по
служить лесной промышлен
ности. Нужно всемерно за
креплять кадровых рабочих, 
Заботиться о их быте, уче
бе. создавать им условия 
для выполнения обяза
тельств. Но эта забота дол̂ - 
жна сочетаться с высокой

' требовательностью к рабо
чим.

В леспромхозе среди на
рушителей трудовой дисци
плины встречаются и кадро
вые рабочие. Особенно на
стораживает то, что отдел 
кадров на лесопунктах даже 
не ведет учета прогулов, не
которые прогульщики умуд
ряются получать премии.

Объясняется это, на мой 
взгляд, спадом индивиду
альной Воспитательной ра
боты. Социалистическое со
ревнование организовано 
подчас формально и не ста
ло формой самосовершенст
вования трудящихся на про
изводстве и в быту.

Я выше говорил о брига
де раскряжевщиков во гла
ве с Николаем Огоняном. Ее 
называли мне одной из луч
ших. Там действительно 
неплохие ребята и Могли бы 
стать запевалами многих 
хороших дел, Но в бригаде 
чувствуется какая-то прй- 
земленность, нет конкретной 
цели.

— Какое у вас обязатель
ство? — спросил я у Ни
колая.

— А никакого, Я брига
дир новый, и бригада обно
вилась. Обязательство взять 
никто нам не предложил.

—• Так вы бы сами наме
тили для себя рубеж, вызва
ли бы на соревнование со
седнюю бригаду.
. — Как-то неудобно са

мим, без начальства.
Здесь явно напрашивает

ся задушевный разговор 0 
рабочими о формах социа
листического соревнования, 
о его роли В повышении 
производительности труда, о 
моральных и материальных 
стимулах, словом, обо всем 
том, что было сказано в 
недавнем постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении организации социали- 
сгическогО соревнования».

Думается, партийный ко
митет леспромхоза найдет 
время для такого разговора 
с рабочими.

К. ЛЕОНТЬЕВ.
Парабельский район.

Сельскому строительству 
индустриальную основу

Проблемам комплексного 
переустройства деревень, 
улучшению проектирования 
и .строительства на селе по
священо Всесоюзное сове- 
щ&ние-семинар по сель
скому строительству, от
крывшееся 4 октября в Кие- 
вё. В его работе принимают 

! участие заведующий отде
лом строительства ЦК КПСС 
И. Н. Дмитриев, ответствен
ные работники ЦК КПСС, 
совета Министров и Госпла- 
ца СССР, архитекторы, 
строители, руководители 
проектных И научно-иссле
довательских институтов, 
партийные и советские ра
ботники.

С докладом «Основные за
дачи по выполнению реше
ний XXIV съезда КПСС об 
улучшении сельского строи
тельства» выступил заме
ститель Председателя Сове
та Министров СССП, пред
седатель Госстроя СССР 
И. Т. Новиков.

На развитие сельского 
хозяйства, сказал доклад
чик, направляется 129 мил
лиардов рублей — почти 
столько, сколько было вло
жено за две предыдущие пя
тилетки, вместе взятые. 
Предстоит создать 1.170 
крупных комплексов . по 

I производству продуктов жи- 
щ вотноводства на промышлен

ной основе, 585 птицефаб
рик, около 1.500 колхозных 
и межколхозных комплексов 
и Другие объекты.

На селе намечается пост
роить жилые дома общей 
площадью более 210 мил
лионов квадратных метров, 
много школ, больниц и раз
личных объектов культурно- 
бытового назначения.

Однако капитальные вло
жения, вкладываемые в раз
витие народного хозяйства, 
всё еще Используются недо
статочно эффективно. От 
тоГо, насколько быстро и 
“качественно ведется строи
тельство, насколько высок 
его технический уровень, 
зависят сроки и успешное 
использование результатов 
научно-технической револю
ции, радикальная перест
ройка и перевооружение об
щественного производства, 
Темпы его развития.

На минском совещанни- 
I семинаре, которое состоя

лось в 1968 году, сказал 
И. Т. Новиков, были наме
чены пути преобразования 
сельских населенных пунк
тов, выработаны основные 
принципы архитектуры И 
планировки новых сельских 
поселков, даны рекоменда
ции по повышению техниче
ского уровня строительства. 
За прошедший период эти 
рекомендации претворены в 
жизнь. Значительно окреп
ли строительные организа
ции Министерства сельско
го строительства СССР. 
Они успешно выполняют 
многие возложенные на них 
задачи. Наращивают темпы

межколхозные строительные 
организации. Успешная их 
работа подтвердила пра
вильность решений партии и 
правительства о развитии 

.этого способа строительства
НЭ. С6Л&.

Недавно ЦК КПСС и Со
вет Министров СССР при
няли постановление «Об 
улучшений проектирования 
и строительства сельскохо
зяйственных объектов и ук
реплении производственной 
базы сельских строительных 
организаций». Этим поста
новлением решены многие 
вопросы, связанные с улуч
шением проектирования и 
строительства сельскохозяй
ственных объектов. Теперь 
очередь за строителями и 
проектировщиками, которые 
должны успешно выполнить 
поставленные перед ними 
Задачи.

Проблема' -Переустройства 
села — это комплексная за- 

. дача. Вместе с созданием 
мощной производственной 

базы должно быть обеспече
но постепенное преобразова
ние населенных пунктов в 
благоустроенные поселки с 
хорошими ЖИЛИЩНЫМИ и 
культурно-бытовыми уело-' 
виями, удовлетворяющими 
запросы сельского населе
ния, а также с соответствую
щими производствами, соз
дающими все условия для 
интенсивного развития сель
ского хозяйства, ■ обеспечи- 
вающими занятость населе
ния в свободное от полевых 
работ время.

Докладчик подчеркнул 
далее важность Проектов 
районной планировки й про
ектов планировки и застрой
ки колхозов и совхозов, раз
рабатываемых на основе 
планов, развития хозяйств. 
От уровня проектных реше
ний зависят в первую оче
редь экономическая эффек
тивность капитальных вло
жений, архитектурно-плани
ровочное качество застрой
ки, удобство для жизни и 
быта сельских тружеников. 
В этом отношении уже не
мало положительных приме
ров: село Кодаки (Украин
ская ССР), поселок Бауска 
(Латвийская ССР), поселки 
Вертелишки (Белорусская 
ССР), Дайнава (Литовская 
ССР), Саку, Куртна, Винни 
(Эстонская ССР) и другие. 
Однако в планировке и за
стройке многих сел еще име
ются серьезные недостатки.

Затем И. Т. Новиков оста
новился на вопросах повы
шения, эффективности капи
тальных вложений, сниже
ния размеров удельных зат
рат на возведение произ
водственных объектов. Преи
мущество строительства 
производственных комплек
сов, подчеркнул ой, в том, 
что хозяйство получает за
конченную производствен
ную моЩность> позволяю
щую организовать производ

ство продукции с соблюде
нием заданной технологии. 
Специализация и концент
рация производства выгодна 
и со строительной точки эре- 

,ния: с увеличением мощно
сти животноводческих ферм, 
фабрик и других сельскохо
зяйственных Комплексов 
удельные капитальные вло
жения существенно снижа
ются. При этом необходимо 
иметь в виду, что во многих 
случаях производственные 
комплексы целесообразно 
создавать на базе существу
ющих ферм путем специали
зации и расширения их до 
оптимальных размеров.

Большое место в докладе 
И. Т. Новикова было уделе
но вопросам решения жи
лищной проблемы на селе, 
инженерного благоустройст
ва населенных пунктов.

Касаясь развития мате
риально-технической базы 

сельского строительства, 
оратор подчеркнул, что 
опыт работы строительных 
организаций На селе под
твердил эффективность пе- 
редвйжных механизирован
ных колонн. Необходимо по
этому, сказал он, усилить 
техническое вооружение 
ПМК, оснастить их более 

- мощными И мобильными ме
ханизмами, Монтажными И 
транспортными средствами. 
Заслуживает ^распростране
ния и опыт работы сельских 
строительных комбинатов, 
которые .изготавливают де
тали и конструкции в завод
ских условиях, выполняют 
все строительные работы, 
монтируют оборудование, 
ведут пуско-наладочные ра
боты.

В заключение И. Т. Нови
ков выразил уверенность, 
что сельские строители, про
ектировщики, работники на
учно-исследовательских ор
ганизаций и специалисты 
сельского хозяйства обеспе
чат выполнение поставлен
ных Директивами XXIV 
съезда партии задач и своим 
трудом внесут достойный 
вклад в Переустройство сел, 
перевод сельскохозяйствен
ного производства на про
мышленную основу И тем. 
самым будут способствовать 
решению важнейшей пробле
мы Преодоления существен
ных различий между горо
дом и деревней и повыше
нию благосостояния совет
ского народа.

На Всесоюзном совеща
нии-семинаре по сельскому 
строительству выступили 
также заместитель министра 
сельского хозяйства СССР 
А. Ф. Дубровин, замести
тель министра сельского 
строительства СССР Д. К. 
Бреславцев, председатели 
Госстроев Украины — М. И. 
Бурка, Российской Федера
ций — Д. П. Басилов, Бе
лоруссии —- В. А. Король.

Всесоюзное совещание-се
минар продолжает работу.

(ТАСС).

На форуме 
к о м м у н и с т о в

но
КОПИИ, 5 октября. 

(Спец. корр. ТАСС). ВысТу- 
йая 4 октября на заседании 
IX съезда Коммунистичес
кой партии Индии, Глава 
делегации КПСС член По
литбюро ЦК КПСС Д. А. 
Кунаев отметил большую 
роль, Которую играет Ком
партия Индии в борьбе про
тив империализма, за реше
ние сложных проблем, стоя
щих перед страной, за жиз
ненные интересы трудящих
ся.

Народные массы Индии, 
сказал Д. А, Кунаев, реши
тельно выступают против ре
акционных, проимпериаяй- 
стических сил, за осуществ
ление земельной реформы, 
за социально-экономические 
преобразования, политику 
мира и дружбы на междуна
родной арене. Советский 
народ искренне Желает всем 
демократическим и прогрес
сивным силам дружествен
ной Индии успеха на этом 
пути.

Одним из величайших за
воеваний ВеЛикой Октябрь
ской социалистической рево
люции, ярким . воплощени
ем животворной силы ленин
ских идей, подчеркнул глава 
советской делегации, явля
ется утверждение в нашей 
стране дружбы народов 
СССР.-Достигнутый за годы 
Советской власти всесто
ронний расцвет экономики и 
культуры всех союзных рес
публик, всех советских На
родов является неоспори
мым свидетельством торже
ства ленинской националь
ной политики Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза.

Своей важной интернаци
ональной задачей, подчерк
нул далее Д. А. Кунаев, 
КПСС считает всемерное 
развитие и укрепление пло-" 
дотворного сотрудничества 
с развивающимися страна
ми, примером которого Мо
гут служить дружественные 
советско-индийские отноше
ния. Недавнее заключение 
нашими странами Договора 
о мире, дружбе и сотрудни
честве — важная веха в Ис
тории этих отношений. Со
ветско-индийский договора- 
инструмент поддержания 
Мира и безопасности наро
дов Азии. Этот договор соз
дает благоприятные пер
спективы для укрепления 
демократических и прогрес
сивных сил в Индии.

События последних Лет, 
отметил глава советской 
делегации, с особой убеди
тельностью подтверждают 
правильность вывода меж
дународного коммунистиче
ского движения о том, что 
империализм постоянно таит 
в себе опасность войны.

Вот \уже несколько лет 
Соединенные Штаты ведут 
грязную Войну против вьет
намского и лоугих народов 
Индокитая. Международным 
империализмом создан опас
ный очаг войны на Ближ
нем Востоке. Агрессивной 
политике империализма Со
ветский Союз Противопостав
ляет активную политику 
мира И безопасности наро
дов.

КомИалтии Индий. про
должал Д. А. Кунаев, при
ходится работать в сложных 
условиях. Ома ведёт борь
бу с Правыми партиями И

реакционными религиозно- 
общинными организациями, 
с одной стороны, и различ
ными левацкими экстремист
скими группировками — с 
другой. Основоположники 
марксизма-ленинизма прида
вали первостепенное значе
ние совместной борьбе ком
мунистов и всех трудящих
ся за политику социально
го прогресса, способную объ
единить широчайшие слои 
народа в борьбе за общие 
демократические требова
ния, за социализм.

От имени членов Полит
бюро ЦП КПСС и лично 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева, 
делегации Коммунистической 
партии Советского Союза и 
всех советских коммунистов 
Д. А. Кунаев пожелал в 
заключение успехов в ра
боте IX съезда Коммунисти
ческой партии Индии на 
благо индийского народа, в 
борьбе за демократию и со
циализм.

Под бурные аплодисмен
ты делегатов и гостей Д. А. 
Кунаев огласил текст при
ветствия ЦП КПСС IX съез
ду Коммунистической пар
тии Индии.

Глава советской партий
ной делегаций от иМейй 
-ИК КПСС преподнес в дар 
КПП портрет вождя между
народного пролетариата 
В. И. Ленина.

В зале вновь раздаются 
аплодисменты, раздаются 
приветственные возгласы: 
«Да здравствует советско- 
индийская дружба!». «Да 
здравствует Советский Со
юз!». «Да Здравствует 
КПСС!».

Крепить единство народных сил
САНТЬЯГО, 5 октября 

(ТАСС). Национальная кон
ференция Коммунистичес
кой партии Чили, в работе 
которой участвовали также 
представители партий и дви
жений, входящих в блок 
Народное единство, закон
чила свою работу, В обра
щении, одобренном конфе
ренцией, отмечается, что 
правительство Народного 
единства успешно выполняет * 

Я свою программу. Мероприя
тия, осуществленные прави
тельством, свидетельствуют 
о проведении революцион
ных преобразований в Ин
тересах большинства наро
да..

Экономический бойкот и 
подрывная деятельность ре
акционных сил создают 
опасность для страны. Ра
бочий класс, трудящиеся 
массы города и деревни 
должны крепить . единство,

чтобы дать достойный, отпор 
проискам реакции, говорит
ся в обращении. Коммунис
ты призывают добиваться 

роста производства во всех 
областях национальной эко
номики, осуществлять На 
деле эффективное участие 
трудящихся в управлении 
государственными и сме
шанными предприятиями.

' Сломить происки реакции 
— это значит решить судьбу 
революции. Любая попытка 
поднять мятеж против пра
вительства Народного един
ства будет решительно по
давлена в соответствии с 
законом, подчеркивается я 
заключение.

Президент Чили Сальва
дор Альенде Направил пись
мо Генеральному секретарю 
Компартии Чили Лунсу Кор- 
валану, в котором приветст
вует проведение конферен
ции. Подчеркивая выдающу

юся роль Компартии' наря
ду с другими партиями бло
ка Народное единство в 
борьбе за построение ново
го общества, Сальвадор 
Альенде разоблачает кампа
нию клеветы, развязанную 
реакцией против Компар
тии, расценивая ее как по
пытку подорвать единство 
народных сил. Народ знает, 
отмечает президент, что 
«любая атака На Компар
тию или на другую партию, 
или движение, входящие в 
состав блока Народное един
ство, — это атака против 
правительства».

Враги прогресса Чили не 
разгромлены полностью. По
этому сейчас, как Никогда 
ранее; необходимо крепить 
единство всех Политических 
сил, осуществляющих рево
люционные преобразования, 
подчеркивается в письме.

Ю Г О С Л А В И Я .  Город Ти то в о -У ж и ц е  может быть назван сим
волом борьбы югославского народа за свою свободу. Впервые 
здесь взвился красный с тя г  с серпом и молотом в сентябре 
1920 года. Тогда «К ра сная коммуна» просуществовала 11 ме
сяцев. Через 21 год —  24 сентября 1941 года красное знамя 
вновь заалело над городом. В огненном кольце немецко-фа
ш истских Войск два с Половиной месяца ж ила и боролась 
партизанская «У ж и ц к а я  республи на ».  7 ноября 1941 грда го
род второй раз за свою историю свободно праздновал годов
щ ину Йелиной Октябрьской социалистической революции. В 
трети й  раз и уже навечно красное знамя поднялось над го
родом в декабре 1944 года.

Ти то в о -Уж и ц е  превратился за годы народной власти из за
х олустного  местечка в важный промышленный и н у ль ту р н ы й  
центр Сербии. Выросли Корпуса номбината по переработке 
МвДИ, мета ллический завод, те кстиль ны й  комбинат и др угие,

Н А  С Н И М К Е :  город Ти тов о-Уж и це ,
Фото В. Терехова. Фотохроника ТАСС.

Р Е Ш Е Н И Е  С Е Н А Т А
ВАШИНГТОН, 5 октяб

ря. (ТАСС). Американский 
сенат одобрил резолюцию, 
ограничивающую военные 
действия США в Лаосе, 
включая Тайные операции 
Центрального разведыва
тельного управления. 67 
голосами против 11 амери
канские законодатели при
няли поправку сенатора 

.Саймингтона, которая уста
навливает «поТолок» воен
ных расходов Соединенных 
Штатов в этой стране в 
350 млн. долларов.

Это уже вторая, хотя и 
ограниченная, Мера сената 
сдержать эскалацию необъ. 
явленной войны Вашингто
на в Лаосе, направленной На 
подавление национально-ос
вободительного движения

страны. Ранее сенат принял 
резолюцию, запрещающую 
использование американских 
наземных боевых сил в Лао
се и Камбодже. Политиче
ские обозреватели здесь 
подчеркивают, что впервые 
в истории американские 
законодатели потребовали 
ограничить операции ЦРУ в 
Лаосе, осуществляющего в 
широких масштабах обуче
ние и финансирование наем
ных войск.

вместе с тем обозреваТё. 
ли указывают, что решение 
сената затрагивает лишь 
операции Пентагона на су
ше, не ограничивая варвар
ских бомбардировок Лаоса 
американской авиацией, . на 
которые Соединенные Шта
ты расходуют около 140 
млн. долларов ежегодно.

ПОЕЗДКА КИССИНДЖЕРА В ПЕКИН
ВАШИНГТОН, 5 октяб

ря. (ТАСС), белый дом со
общил о том, что специаль
ный помощник президента 
США Г. Киссинджер совер
шит во второй половине ок
тября поездку в Пекин для 
конкретной подготовки ви
зита Р, Никсона в КНР, 

ПЕКИН, 5 октября.

(ТАСС). Как передало агент
ство Синьхуа, правительст
ва КНР и США договори
лись о том, что Киссинджер 
посетит Пекин для ведения 
переговоров с китайским 
правительством о конкрет
ной организации визита 
президента Никсон э в Китай,
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Владимир Новиков работает водителем такси. Его 
«Волгу» можно часто видеть на улицах Томска. Вежли
вый, культурный, он пользуется заслуженным уважением 
среди товарищей. Владимир—первоклассный водитель, и 
к его советам прислушиваются молодые.

Новиков — депутат районного Совета.)
Фото В. Казанцева.

П л ю с ы  
и минусы

« Л енконцерта »
Эстрадная бригада арти

стов «Ленконцерта» рекла
мировала себя в Томске до
вольно скромно, да и сами 
концерты шли, как принято 
говорить, не на первых 
площадках. А между тем 
программа ленинградцев псь 
учительна и тем, что в ней 
есть прямо-таки превосход
ные номера, и тем, что с ни
ми, увы, досадно контрасти
руют другие.

Зерно, идейно-художест
венный центр ленинградской 
программы составляют вы
ступление «кукольного» дуэ
та — заслуженного артиста 
РСФСР Е. Левинсона и ар
тиста Г. -Поликарпова, а так
же оригинальный номер, с 
которым познакомил зрите- 
лей артист Э .1 Капилевич.

Кукольный жанр, издав̂ - 
на популярный и любимый 
народом, в последнее время 
завоевывает все большие 
права на эстраде. Это раду
ет. Радует и то обстоя
тельство, что боль
шинство артистов этого 
жанра, которых томичам 
приходилось видеть в пос
леднее время, стремятся 
найти собственное лицо, ра
ботать, так сказать, в своей 
особой тональности. Для 

1 Е. Левинсона и Г. Поликар
пова это — добрая ирония, 
умение увидеть смешную си
туацию в тех обстоятельст
вах, в каких другие ее не 
видят. Классический при
мер этого -—- «Мелодия» 
Глюка, номер, исполненный 
в концерте. Даже сам скри
пач', умиленно закрывающий 
глаза, «тающий» вместе с 
популярной мелодией (все 
это' делается отнюдь не в 
ущерб музыке), способен 
вызвать добрую улыбку. 
Когда же к первой мастер
ски сделанной кукле добав
ляется вторая — неожидан
ный слушатель в лице... ук
рощаемого музыкой тигра, 
— эффект ' номера удваи
вается. Номер этот демонст
рирует высокое мастерство 
кукловодов. Куклы не про
сто живут, они «пережива
ют». О технике деталей кук- 
ловождения и говорить . не 
приходится — продумана 
каждая мелочь.

Эти же качества отличают 
номера-интермедии «Любя
щий муж», «Очй черные», 
критикующие пошлость, ко
торая еще есть у нас и в 
жизни, и на эстраде. Доб
рым юмором, согрета «Лез
гинка», которую темпера
ментно танцуют кукольные 
копии популярного ансамб
ля «Реро». А вот «Лебедь» 
на музыку Сен-Санса, не
смотря на обилие найденных 
забавных деталей (кормле
ние птенца и т. п.), в своем

ЗА ГРИБАМИ В
Не в лес, а в огород ходит 

за грибами Надежда Васильев
на Хомич, проживающая в 
Пскове на Крестовском шос
се. На ее усадьбе, примыкаю
щей к бору, меж грядок с 
овощами превосходно растут 
белые грибы. Да еще какие! 
Первый урожай превысил не
сколько килограммов. Один
гриб весил без малого 800 
граммов.

В деревне Самолва, 1 на 
побережье Чудского озе
ра, есть боровичная план
тация площадью в гек
тар. Подарил ее землякам ле
нинградский пенсионер, от-

финале показался несколько 
натуралистичным.

Э. Капилевичу удалось 
соединить в единое целое 
два таких, казалось бы, 
несовместимых жанра, как 
звукоподражание и полити
ческий фельетон. Зрители 
как бы сами «выходят в 
эфир» и видят ядовитые и в 
то же время беспомощные 
попытки американской и 
иной буржуазной пропаган
ды опорочить достижения 
великой державы социализ
ма, помешать его победному 
шествию по земле. В чистых 
«радиокусках» артисту
удается добиваться полного 
ощущения «всамделишно- 
сти». Это — боевой, насту» ‘ 
пательный эстрадный номер.

К удачным номерам ле
нинградской программы от
носится также выступление 
балетной пары — Н. Деми
довой и А. Смирнова (осо
бенно впечатляет в их ис
полнении «Ноктюрн» на му
зыку А. Индры), а также 
оригинальных акробатов- 
эксцентриков А. Войля и
A. Канашкина.

К сожалению, о музы
кальной части программы та
ких теплых слов не ска
жешь.

Т. Гайдукова и В. Вивча- 
ровский поют в той баналь
ной «микрофонной» манере, 
которая за последнее время, 
к сожалению, широко рас
пространилась на нашей 
эстраде и которая ведет к 
полной нивелировке творче
ской индивидуальности ис
полнителя. В отношении
B. Вивчаровского это тем 
более досадно, что у него 
довольно приятный голос, а 
в звуковедении даже замет
ны некоторые следы школы. 
Думается, не подражай он 
дурной моде, из него мог бы 
выйти приличный эстрадный 
певец.

Банальным и утомительно 
громким был. к сожалению, 
и инструментальный ■ ан
самбль «До-ре-ми», сопро
вождавший всю программу 
гостей. Его манера игры за
ставляла вспомнить слова 
известного советского музы
канта. народного • артиста 
СССР К. В. Птицы, который’ 
недавно назвал эту гитарно
барабанную музыку «эмо
циональным разгильдяйст
вом».

Приятной впечатление 
оставила ведущая концерт 
Т. Летуновская.

В программе ленинград
цев есть, как видно, свои 
плюсы и минусы. Но первых 
несравненно больше. И по
этому хочется сказать спаси
бо нашим гостям с берегов 
Невы.

Б. БОРИСОВ.

ОГОРОД
ставной офииер Балтийского 
флота М. В Захаров. В род
ную деревню он приезжал 
каждое лето. И вот как-то ре
шил развести на берегу гри
бы. Принес из бора грибни
цу. С нее все и началось.

И вот теперь рыбами Самол- 
вы, вернувшись с промысла, 
на полчасика заглядывают в 
«лесок Захарова» —  и смот
ришь, к ужину хозяйка по
даст на стол после традицион
ной ухи сновороду с жарены
ми в сметане боровиками.

Н. МИЛОВ, 
Корр. ТАСС.

Псков.

ЗАМЕТКИ
ПЕДАГОГА АВТОРИТЕТ ПРОФЕССИИ

На манометровом заводе 
в одном лишь отделе сбыта 
работают три квалифициро
ванных учителя. А сколько 
еще в других цехах и отде
лах? Чтобы не расстраивать
ся, не стал уточнять.

Уходят учителя из шко
лы. За год от нас ушли два 
преподавателя биологии и 
учительница русского язы
ка.

Мне помнится, когда-то в 
приемной заведующего го
роно сидели учителя, кото
рые хотели устроиться на 
работу. Теперь никого там 
нет.

Наша школа славилась 
своим оркестром народных 
инструментов. С болью ви
дишь, как распадается не
когда известный коллектив 
самодеятельности: ушел
учитель. Не преподается в 
школе и рисование.

Я далек от мысли обви
нить всех ушедших из шко
лы в малодушии и нелюбви 
к детям, хотя среди них 
есть и такие. Так в чем же 
дело?

Причин много. Но сего
дня хочется повести речь 
вот о чем. Думается, одной 
из главных причин является 
некоторая девальвация ав
торитета профессии.

Вспоминается мне пер
вый урок моего учителя фи
зики Павла Терентьевича 
Апанасова. Стремительным 
шагом вошел он в цласс и, 
не дав опомниться, восклик
нул: «Смотрите!» Недоумен
но повернули мы головы к 
окнам. Ветер еле шевелил 
пожелтевшие листья берез 
в школьном саду.

— Что делают листья?
— Шевелятся, колеблют

ся.

— Вот-вот, именно ко
леблются. Это и будет наша 
тема. «Колебательное дви
жение».

В физице эта тема счи
тается не выигрышной. Но 
видеть красоту во всем он, 
мой первый учитель физики, 
удивительно умел. Даже 
обыкновенная формула, ее 
вывод выглядели стройны
ми и красивыми на доске. 
Не стал я физиком, но по
требность хоть поверхностно 
знать, что нового в этой на
уке, осталась. Спасибо тебе, 
мой учитель!

Плохо, очень плохо, ког
да математик не может . ре
шить задачи, помещенные в 
«Кванте». Обидно, когда на 
уроках литературы, как из 
гербария, вытаскиваются 
засушенные образы Фаму
сова, Чацкого. Отчего так 
редко учителя берутся объ
яснять, почему Астров пьет 
и влюбляется не в Соню, а 
в изломанную Елену Андре
евну, зачем Дымов терпит 
причуды своей пустой же
ны?

Не из-за нашей ли бес
помощности ребята часто 
предпочитают классике де
тективы? Помнится такой 
эпизод. Когда я был в Ле
нинграде с группой ребят и 
сообщил им, что достал би
леты на «Горе от ума», воз
мущению не было конца: 
«Опять «Горе»! Надоело. 

Пойдем на «Петровку, 26*, 
а билеты продадим»". Но 
когда у одного выхватили 
из рук лишний билет, дру
гие решили пойти. Надо бы
ло видеть потрясенные , от 
соприкосновения с настоя

щим искусством лица ребят.
Беда в том, что литерату

ру преподают не по тексту, 
а по учебнику. Многие ли 
учителя могут так, шагая 
по классу, целый урок, чи
тать наизусть Пушкина, 
Лермонтова? Разве прес
сом, давлением можно за
ставить любить литературу? 
Ученик будет знать «об
раз», но от «образа» его 
станет тошнить.

Когда в школе открывают 
еще один музей, то об этом 
много пишут, даже фильмы 
снимают. Музей — хоро
шее дело. Он воспитывает. 
Но никакой музей не заме
нит знания учителю. Когда 
ученик плохо знает родную 
историю, ничего или почти 
ничего не знает о наших 
великих революционерах, то 
это обстоятельство не рабо
тает на авторитет историка.

Конечно, от учителя на
до требовать творческого 
подхода, влюбленности в 
свой предмет. Но без науч
ной перспективы даже та
лантливые молодые учите
ля уходят из школы, пото
му что в школе редко кто 
может дальше углублять 
свои познания, даже в обла
сти редагогики. Много ли 
у нас в городе учителей — 
кандидатов педагогических 
наук, кандидатов историче
ских наук? Нет их. А тяга в 
науку большая. Даже нако
пив достаточный задел для 
научной работы, учитель 
часто беспомощен в ' избра
нии темы, ее плана.

Могут сказать: пусть,,
дескать, обращаются к уче
ным ,— помогут. Можно, 
конечно), обвинить .учителя 
в том,: что он мало инициа
тивен. Но разве это личный 
интерес учителя? Как бы 
выиграли школа, вуз, в це

лом общество, если бы учи
тель нашел путь в науку, 
оставаясь учителем.

Поэтому, думаю, право
мерно говорить о шефстве 
ученых над школой в этом 
плане. Почему бы нашим 
ученым не присмотреться к 
одному-другому педагогиче
скому коллективу, увидеть 
учителей с задатками иссле
дователей и помочь им?

Считаю в корне неверным 
утверждение, что школе 
нужен не ученый, а этакая 
трудолюбивая посредствен
ность, которая умела бы за
ставлять ' учиться. Школе 
нужен человек,, умеющий 
возбуждать интерес к зна
ниям, жажду знаний. Нет, 
не знания в конфетной об
ложке я имею в виду под 
интересностью, а увлечен
ность поиском, умение по
казать нужность всего того, 
чему учат в школе.

И потом о доверии к учи
телю. Когда Мадли Петров
на Угольникова стала класс
ным руководителем 8-го «б», 
в нем было 6 неуспевающих. 
Прошла четверть— остался 
один, Мне стыдно признать
ся, но я не успел разобрать
ся, чем она их, как говорят, 
взяла. Какой это велико
лепный химик! Как у нее 
просто и здорово: азот в 
руках империалистов — 
смерть; в руках коммуни
стов — жизнь. И это так 
сказано, что все чувству
ют: нет-, это не искусствен
ное притягивание науки к 
политике, а их естественная 
связь. Ребята у нее знают, 
что можно стать химиком- 
отравителем или химиком- 
исцелитёлем, смотря в ка
кой стране ты учишься.

Большое наслаждение

бывать на уроках секрета
ря парторганизации нашей 
школы Л. М. Соколовой, у 
преподавателей 3. Н. Кре
повой, Н. М. Мининой. 
Здесь нет внешней эффек
тивности, есть умение ув
лечь трудом. Забываешь, 
что пришел на урок с целью 
контроля, начинаешь вспо
минать давно кинувшее, ре
шать примеры и задачи вме
сте со всеми.

Но часто у нас все под од
ну гребенку. 1C примеру, и 
новичок, и учитель, имею
щий 20 лет стажа, обязаны 
на каждый урок иметь 
план. И тот, и другой под
робно расписывают цель 
урока, опрос учащихся, ор
ганизационный момент. А 
ведь было бы больше толку, 
разреши опытному педагогу 
пользоваться прошлогодним 
планом. Пусть он заново его 
не переписывает, а коррек
тирует, дополняет. Нет, 
нельзя. Поставьте себя на 
место старого учителя. Не 
обидно ли сознавать, чТо те
бе не верят, как какому-ни
будь ■нерадивому школяру?

В некоторых странах учи
тель средней школы носит 
звание профессора. Почему 
у нас стажист ничем не вы
деляется по сравнению с 
учителем, только что пере
ступившим порог школы? 
Между тем даже в конторах 
есть просто бухгалтер, а 
есть главный и старший.

Итак, авторитет учителя 
прежде всего в его знани
ях, в любви и уважении к 
личности питомцев, а также 
в отношении нашей общест
венности к школе, к учите
лю.

Как-то поднимаю трубку 
и звоню председателю зав

кома манометрового завода 
И. И. Павленко. Ни на что 
не надеясь, прошу место в 
общежитии для старшего 
пионервожатого. Признать
ся, был до глубины души 
тронут положительным от
ветом. Трудно с местами в 
детсад. Но Иван Иванович 
делает почти невозможное: 
ребенок учителя почти всег
да будет пристроен. Двери 
кабинета директора завода 
А. Ф. Пушных всегда рас
пахнуты для работников 
школы. И это передается 
коллективу. Сколько жела
ния помочь учителю у Ге
роя Социалистического Тру
да токаря Э. Б. Быковой!

Если бы все так! Увы! 
Построил горторг рядом со 
школой • заведение под наз
ванием «Колокольчик». И 
звенят выбитые пьяницами 
стекла. Все это видят дети, 
они там покупают мороже
ное. Только равнодушные к 
школе и учителю дяди мог
ли такое допустить. Это же 
здание, но в качестве при
строенного к школе пище
блока, — вот был бы пода
рок.

Да, авторитет учитель
ской профессии складывает
ся из множества слагаемых. 
Большинство из них — за
бота самого учителя: на
сколько он предан своему 
делу, насколько подготовлен 
к избранному поприщу. Но 
немало зависит. и от внима
ния к школе. Многие сла
гаемые авторитета профес
сии педагога могли бы быть 
созданы без особых затрат 
и труда. И уверен, пойдут в 
гороно заявления от быв
ших учителей: «Прошу вер
нуть меня на работу учите
лем. Хочу вносить свой 
вклад в великое дело обу
чения и воспитания подра
стающего поколения строи
телей коммунизма».

Ю. ГРАИФ,
директор томской
средней школы № 48.
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СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •

ФИШЕР ОСТАНАВЛИВАЕТ ЧАСЫ МЕТКИЕ БИТЫ
БУЭНОС-АЙРЕС, 6 ок

тября. (ТАСС). Экс-чемпион 
мира Тигран Петросян, иг
равший белыми, одержал 
победу над американским 
гроссмейстером Робертом 
Фишером во второй партии 
финального матча претен
дентов на первенство мира 
по шахматам.

Соперники разыграли за
щиту Грюнфельда. На три-

надцатом ходу Фишер при1 
менил рискованный маневр, 
после которого белые энер
гичными ходами захватили 
инициативу и развили силь
нейшую атаку. На трид
цать втором ходу Фишер 
признал свое поражение.

Счет матча стал 1:1. 
Третья партия состоится 
7 октября. Белыми играет 
Фишер.

Тур четырнадцатый...
ЛЕНИНГРАД, 6 октября. 

(ТАСС). Сегодня в четыр
надцатом туре мужского 
шахматного первенства стра
ны лидер чемпионата Савои 
сыграл вничью С Kaneurjp- 
том. Шамкович победил Пла. 
тонова. Таль — Ваганяна, 
Тукманов — Лейна. Смыс
лов— Карасева. Вничью сы

грали Григорян— Цейтлин, 
Штейн—Бронштейн, Джин- 
джйхашвили — Полугаев- 
ский.

Три партии отложены.
Турнирную таблицу по- 

прежнему возглавляет Са- 
вои — 10 очков, у Таля — 
9.5, у Смыслова — 8,5 оч
ка.

У СЕЛЬСКИХ СИЛАЧЕИ
В спортивном зале «Ди

намо» закончились соревно
вания ДСО «Урожай» по ги
ревому спорту среди сбор
ных команд районов обла
сти. Они проводились в 
честь Всесоюзного дня ра
ботников сельского хозяй
ства.

Среди спортсменов лег
кого веса сильнейшим стал 
учитель Самусьской средней 
школы Дмитрий Мосейчук. 
В среднем весе победил ра
ботник Кожевниковского 
райисполкома Николай Му- 
равский, а его товарищ по 
команде — учитель Юрий 
Дровосеков занял первое 
место в весовой категории

до 82 кг. В тяжелом , весе 
уверенно одержал , победу 
шофер из Бакчара Николай 
Еремин. В командном пер
венстве памятный приз за
воевали спортсмены Кожев
никовского района.

В ходе соревнований ус- 
тановлёно семь рекордов об
ластного совета.

Из числа сильнейших 
спортсменов укомплектова
на сборная команда, кото
рая примет участие в пер
венстве Центрального сове
та общества, которое нач
нется в октябре в Барнау
ле.

В. МИТРОХИН.

В течение трех дней на 
новой спортивной площадке 
завода «Сибэлектромотор» 
лучшие городошники спор
тивных обществ «Труд», 
«Динамо», спортивных кол
лективов «Янтарь», «Строи
тель» боролись за ■ звание 
чемпиона области 1971 го
да. В этих соревнованиях 
стартовало 24 спортсмена, 
в том числе десять мастеров 
спорта и три кандидата в 
мастера спорта.

В первый день спортсме
ны выясняли, кто затратит 
наименьшее количество бит 
на 30 фигур. Лучшие ре
зультаты показали мастер

Футболисты

спорта Ю. Кириллов, канди
даты в мастера спорта 
А. Девяткин, М. Моисеенко 
(«Строитель») и первораз
рядник П. Борисов, затра
тившие по 46 бит.

В последующие два дня 
менялись лидеры и только 
двое — М. Моисеенко 
(«Строитель») и П. Борисов 
(«Янтарь») сохраняли свои 
позиции. Они затратили на 
90 фигур соответственно 
142 и 143 биты. На третье 
место вышел мастер спорта 
М. Шамсутдинов из СК «Ян
тарь» (143 биты).

В. ФЕДОРОВ.

«Темпа»—
чемпионы

Закончилось первенство 
области, по футболу, кото
рое в прошедшем сезоне 
проводилось в два этапа. 
Первый этап ■— соревнова
ния в городах, второй — 
первенство области - между 
победителями городов. К со
ревнованиям второго' этапа 
у нас было допущено 10 
сильнейших команд,' кото
рые распределились на две 
подгруппы. В первой сорев
новались команды «Мано
метр». «Динамо». «Метеор», 
«Труд-3» и «Янтарь», а во 
второй— «Труд-2», . «Темп», 
«Строитель», «’Торпедо» 
(Колпашево) й «Торпедо» 
(Томск). Согласно условиям 
розыгрыша, команды встре
чались.,1 дважды,

В результате предвари
тельных игр в подгруппах

области
определились финалисты — 
команды, занявшие в под
группах первые и вторые 
места. Финальный турнир 
проходил между командами 
«Темп». «Манометр», «Ян
тарь» и «Труд-2». До самых 
последних игр нельзя, было 
сказать, кто будет победи
телем. Последняя встреча 
между командами «Темп» 
— «Янтарь» рассеяла эту 
неясность. «Темп» набрал 
9 очков и стал победителем 
областного Первенства. На 
втором месте с 8-ю очками 
—футболисты «Манометра», 
а на третьем — «Янтаря» 
(6 очков).

В ходе соревнований 41 
спортсмен выполнил норма
тив первого разряда.

В. ПОПЕЛЬ.

У Б Е Д И Т Е Л Ь Н А Я чи проводят на своем поле 
11 октября. Их соперником 
будет новокузнецкий «Ме-

В торговую сеть Украины поступили первые сто тысяч 
пар женских лакированных сапожек на тканевой основе. 
Их выпуск освоили обувщики Львовской фирмы «Про
гресс» и Ворошиловградского объединения. Они впервые 
начали изготовление высоких сапожек из искусственной 
кожи на среднем и низком каблуке.

Сейчас большинство предприятий Украины выпускает 
обувь к осенне-зимнему сезону. Это разнообразные моде
ли женской обуви, мужских утепленных ботинок, детских 
сапожек с хромовым и текстильным верхом. При их изго
товлении широко применяется пористая формованная по
дошва. Она легче, дешевле и более прочна в носке.

В этом году с конвейеров обувных предприятий респуб
лики сойдет свыше 24 миллионов пар осенней и зимней 
обуви.

НА СНИМКЕ: работница львовской фирмы «Прогресс» 
Любовь Лопушанская приклеивает подошвы к сапожкам.

Фото В. Криштула. АПН. Сентябрь 1971 г.

ПОГОДААНГАРСК. (По телефо
ну). Встречу футболистов 
ангарского «Старта» и 
«Томлеса» ожидали с боль
шим интересом. Всегда лю
бопытно, как команда, зани
мающая место в середине 
турнирной таблицы, будет 
■выглядеть в матче против 
одного из лидеров зоны. Иг
ра сложилась неудачно для 
хозяев. Авторитет соперни
ков довлел над • ними. 
Спортсмены часто ошиба
лись. не использовали пол
ностью своих возможностей.

Томичи, напротив, дей
ствовали спокойно. Они де
монстрировали хорошо наиг
ранные комбинации, кото
рые часто ставили в тупик 
защитников «Старта». Гости 
сделали ставку на быстрых 
крайних нападающих, кото
рые в изобилии снабжали 
мечами центрфорвардов и 
сами угрожали воротам хо
зяев.

Первый гол был забит в 
результате грубой ошибки 
защитников «Старта». На 
20-й минуте игры Лукьян-

чиков, ликвидируя опасное 
положение у своих ворот, 
направил мяч в сетку во
рот «Старта».

И во втором тайме харак
тер игры не изменился. 
Томичи имели заметное пре
имущество, и оно вырази
лось в конце концов в сче
те. За 15 минут до финаль
ного свистка дебютант 
команды «Томлес» Юрий 
Изюмцев забил второй гол. 
Матч закончился со счетом 
2:0 в пользу «Томлеса».

Очередную встречу томи-

таллург».
В. КУЗЬМИН, 

редактор городской га
зеты «Знамя коммуниз

ма».* * *
Сообщаем результаты ос

тальных игр тура: «Автомо
билист» — «Аэрофлот» — 
3:1, «Вулкан» — «Дина
мо» (Ц) — 0:0, СКА (X) — 
«Трактор» —., 1:0, «Луч» — 
«Восток» — 4:1, «Сахалин»
— «Спартак» — 2:0,
«Амуо» — «Заурэлец» — 
1 :0 ,'СКА (Ч) — «Иртыш»
— 2:1, «Селенга» — «Дзер
жинец» — 2:0.

Сегодня по Томской обла
сти ожидается облачная с 
прояснениями погода, осад
ки в виде дождя и мокрого 
снега, ветер западный, 10— 
15 метров в секунду, темпе
ратура днем — 0 — 5 граду
сов тепла, по южным райо
нам — 3 —8 градусов тепла.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода, осад
ки в виде дождй и мокрого 
снега, ветер западный, 
10— 15 метров в секунду,

температура днем — 6— 8 
градусов тепла.

8 —9 октября по области 
— облачная с прояснениями 
погода, местами осадки, ве
тер юго-западный, 7— 12 
метров в секунду) темпера
тура ночью — 1—6 граду
сов мороза, днем — 4— 9 
градусов тепла.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ДВОРЕЦ СПОРТА
Широкоформатный цветной 

фильм «Звуки музыки» (две 
серии). Начало — в 19 час.

K I / I H O
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Бессловесные друзья» —
8-40, 10-20. 12. 13-40. 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. «Нежданное
знакомство» —  9. 10-50, 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.
Зал нинохронини —  «Марн 
Бернес», «Мода, вкусы и вре
мя», «Будут смеяться», «За
метки из суда», «Безобидный

человек» —  10-05, 12-15, 14-25, 
16-35, 18-45, 19-50, 20-55. «Фонд 
мира», «Мой первый стадион», 
«Под флагами спартакиады» —
9, 11-10, 13-20. 15-30, 17-40, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Город под липами» —  8-40, 

10-30, 12-20, 14-10, 16, 17-50,
19-40, 21-30.

«Бессловесные друзья» —
12, 13-40, 15 20, 17. 18-40. 20-20, 
22. Для детей —  «Сказ о Маль- 
чише-Кибальчише» —  8-50,
10- 20 .

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «Нежданное 

знакомство» —  9. 10-50. 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50. 

Малый зал —  «Гладиатор»
— 9. 12-40, 16-20, 18-30. 20-20,
22-10. Для детей —  «Тайна же
лезной двери» —  10-50, 14-30.

«СИБИРЯК»
«Меж высоких хлебов» — 11,

12-40, 14-20. 16. 17-40, 19, 20-40, 
22-20. Для детей —  «Армия 
трясогузки» —  9-20.

«ПИОНЕР»
«Армия трясогузки снова в 

бою» —  9-20, 11, 12-40, 14-20. 
«Мечту уносит море» —  17-40, 
19-35, 21-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Мое последнее танго» . —

17, 19, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА 
«Фанфан-тюльпан» —  14, 16,

18,
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 
«Мазандарансиий тигр» —

16. 18, 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Меж высоких хлебов» —

16, 17:40, 19-20, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Хозяин» —  16, 18, 20.

ЧЕТВЕРГ, 7 октября 
МОСКВА

17,05. Спортивный дневник. 
17.35. Музыкальная лента. 
18.30. Новости. 18 40. «Как 
выйти замуж за короля». Ху-' 
дожественный фильм.

ТОМСК
20.00. Экран — школьникам. 

«Странички нашей жизни». 
20.15. «Сибиряк». Документаль-. 
ный фильм. 20.35. Из опыта 
организации социалистическо
го соревнования. 21.00. Ново
сти.

МОСКВА
21.30. Ленинский универси

тет миллионов. «Обосновано 
теорией — подтверждено 
практикой». Научные основы 
экономической политики
КПСС. 22.00. Концерт. 22.30. 
«Время» Информационная
программа. 23.00. Чемпионат 
СССР по хоккею. СКА (Ленин
град) — «Спартак» (Москва).

Обллекторий 9— 10 октября
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ 

Брамс — Симфония № 3.
Брамс — Концерт - для фортепьяно с оркестром 

№ 1.

И с п о л н и т е л и  —  
симфонический оркестр.

Дирижер —
Илмар ЛАПИНЫП

(Рига).
Солист —

заслуженный артист РСФСР, лауреат международ
ных конкурсов

Лев ВЛАСЕНКО
- (Москва).

Начало — :в 20 часов.
Билеты продаются.
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